ANO II.

NUM. 174

Miercoles 24 de Abril 1935

EJEMPLAR: 10 CENTIMOS

EN CONSTANTINOPLA

## Congreso internacional de mujeres

Las mujeres de todo el mundo—blancas, amarillas y negras—han creido necesario reunirse todas juntas en una especie de juerga internacional y para la reunión han fijado sus hermosos ojos en Constantinopla.

¡Queremos celebrar un Congreso!—gritaron en treinta y dos !idio-mas, no sé cuantos centenares de damas, y sus maridos o sus padres pensando, acaso con razón que la ausencia de una sufragista bien merece el sacrificio de unos centenares de yens, pesos o dollars, les han dado todo género de facilidades para que se trasladen a la bella Stambul.

Kemal Pachá, antes se decía celoso como un turco y ahora habrá que decir galante como un otomano, les ha cedido el mejor harén del

Bossoro para que se congreguen estas internacionalistas.

Congreso Internacional de Mujeres... ¡Bueno!... ¿Que reivindicaciones, que derechos políticos reclamarán las féminas en Constantinopla? Los derechos que hasta ahora se les han concedido, aparte del rela-tivo al sufragio alcanzado en pocos pueblos, han sido los que contribu-

yen a hacer de una vida amable una existencia atormentada. Derecho a pasarse ocho horas diarias ante una máquina de escribír' derecho a bajar a la fábrica o al taller, derecho perfectísimo a cobrar unos jornales de hambre y a estropear su juventud al mismo tiempo que

las manos y el rostro en labores ingratas. Pero de nada pueden quejarse, puesto que era lo que precisamente venían reclamando como en la fábula de Esopo, de las Ranas pidiendo Rey. Ya tienen Rey, que en este caso es su Libre Albedrío y con él pierden todos los privilegios que antes disfrutaban sobre los hombres—entre todos el de no tener necesidad de ganar el pan con el sudor de su rostro,—sin que hayan podido, en cambio, echar sobre las espaldas del varón, o compartir con el, la maldición bíblica de parirás con dolor de tu

No soy-dejaría de tener un espíritu ampliamente liberal si lo fuera enemigo de las reivindicaciones femeninas, pero deseo que nuestras dulces compañeras comprendan lo poco que ganan y lo mucho que pierden en estas contiendas.

Y lo mucho que hacen perder a los demás.

Justo es decir que una gran parte del malestar y de la crisis actuales se deben a la intromisión de la mujer en profesiones que hasta hace pocos años se consideraban como profesiones masculinas. Primero la competencia, demasiados solicitantes para pocas plazas y después la oferta de trabajo con un jornal menor, basado en que la mujer tiene menos necesidades y que por lo común no ha de mantener una familia. Rozones de una burguesía impiadada, ya lo sé, pero que son y han sido moneda corriente en el juego de la oferta y de la demanda del trabajo.

Bien ha hecho el caudillo de Ankara en habilitar, para el Cangreso Internacional de Mujeres, el que fué, en otros dorados y poéticos tiempos, el mejor harén de Constantinopla.

Bajo las cúpulas altas y asomadas a los ventanales que ilustres via-jeros aseguran que se proyectan sobre uno de los paisajes más bellos del mundo, las congresistas tendrán motivo para apartar un instante sus pensamientos de las laboriosas tésis que a Stambul las conducen y pensar un poco en que la vida—y sobre todo la vida femenina—no es todo agitación ni fiebre.

Que el ocio y el regalo también han de entrar a llenar horas exqui-

Si tienen mas imaginación que la que se necesita para pedir que las mujeres tengan derecho a barrer las calles y a ponerse una escafandra de buzo o a subir a pasarse ocho horas de sol y de lluvia en lo alto de un andamio, reconstituirán lo que fué la vida de las encantadas sin desencanto, del harén donde las sufragistas celebran su Congreso. La muchacha de Constantinopla que después de una jornada dura

de oficina o de costurero cae derrengada en los asientos del metro, el día que tenga la suerte de encontrar algún asiento vacío, ¿puede considerar su vida tan bella, tan fácil ni tan amable como la de las mujeres que habitaban en el harén y que por disposición dictatorial salieron de sus mu-ros, para ir a un harén de todo el mundo, es decir a un cabaret?

De ninguna forma. Ellas mismas, tienen la seguridad de que su vida está salpicada de un lirismo y de una gracia mayor que las que tienen las mujeres que viven de espaldas a la igualdad de derechos?

No niego que les asiste toda la razón para reunirse lo mismo en Constantinopla que en la ciudad o en el país que se les antoje, no niego, tampoco la veracidad de los derechos que quieren ganar y que por nosotros están de antemano concedidos, pero sin recalar en la grosería de pedir para ellas el derecho a entrar en los cuarteles, me parece algo así como si reclamaran el derecho a la infelicidad.

BLAS RAFAEL DE VEGA.

Ante la conversación de los cuatro

## Hacia la reconstrucción del bloque Gubernamental

Parece al fin, que una buena ar- | partido, para ejemplo de ciudadamonia se impondrá para el bien patrio y la mejor actuación de los hombres que se hallan dentro del régimen, anteponiéndose el sentido común a las exigencias partidistas.

Despues de formarse el actual Gabinete minoritario los pesimistas hacían pronósticos sobre su inestabilidad. La actitud adoptada por los jefes que integraron el disuelto bloque gubernomental la cresan irreductible con la secuela de discrepancias y obstáculos a la obra de Gobierno que, el Gibinete presidido por el señor Lerroux, pretendía realizar. Pero lo cierto es que dichos cálculos y cábalas pesimistas no tienden a ser fructiferos para la mayor tranquilidad de to-

El jefe del partido Radical, que tantas muestras de sacrificio viene dando, anteponiendo al interés del | demás si sentían, también, el gran

nía, a su gran amor a la madre Pa. tria no había de desmayar un momento, desde que ocupó la Jefatura del Gobierno formado en tan criti ca circunstancia política, en hacer las concesiones que la dignidad de su partido le fuese dable hacer efectivas, para que el equilibrio guber-namental siguiera firme.

Sabia que, en los actuales momomentos, los intereses de partidos no deben de pesar mas que la gran obra de política nacional que ha de realizarse, no solo por la situación que atraviesa la nación, de crisis económica, sino también por lo que se discute allende de nuestras fronteras, por lo que sacrificándose por su parte esperaba que cundiera la conducta ejemplar esperando que hicieran igual los

BELLEZAS CINEMATOGRAFICAS



nos que tantos éxitos logra por su arte y y por su bien moldeada figura.

cariño que él ha patentizado por la prosperidad de la patria.

A este efecto, ya ha empezado las conversaciones preliminares a la que ha de celebrarse entre los cuatro jefes de los partidos que formaron el bloque gubernamental, tocándole el turno el pasado sábado al señor Gil Robles, jefe de Acción

En las significadas palabras manifestadas a los periodistas por el señor Lerroux, al salir de conversar con el señor Gil Robles, de que se había hablado de una fórmula para llegar a una transacción por el bien de la Patria y la República se condensa todo el espíritu de sacrificio del jefe radical. Por su parte no existe ninguna clase de impedimentos.

El señor Gil Robles, aunque se haya mostrado muy reservado en sus manifestaciones, es cosa lógica que observe esta actitud hasta tan no conozca la posición que adoptan los otros jefes políticos, en la próxima conversación del sábado, esperándose que de esta r unión se vislumbre la reconstrucción del bloque gubernamental disuelto, y parece también antepondrá el bien nacional a otras miras eg istas.

Esperamos que de la reunión del sábado entre los jefes políticos co-nocidos tenga los resultados apetecidos pues un Gobierno de amplia base parlamentaria es el único, que por la voluntad nacional un representación en las Cortes, puede traba jar en la solución de los problemas más importantes; reorganización de los órganos de la defensa patria, solución del paro obrero y saneamiento de la economía, para la tranquilidad de los españoles y el desarrollo normal de los órganos del Estado.

Entonces no habrá que temer a convulsiones sociales políticas porque la actividad gubernamental será claramente comprensible y los alborotadores serán repudiados por unanimidad popular.

Y lograda la paz en los espíritus podremos mirar satisfechos al exterior para colocarnos en el lug r preeminente que nos corresponde en el concierto de las naciones, para que las páginas de nuestros días en la historia sigan tan brillantes y gloriosas como las han sido las pa-

M. Martinez VILCHES.

Lea V. "El Faro de Ceuta" Diario de información general

#### El servicio de circulación

Por nuestro Ayuntamiento ha sido montado un soberbio servicio de circulación que con sus vistosos uniformes y la inútil porra o batuta, dan a nuestra ciudad el aspecto de una gran ciudad.

Una vez organizado el servicio que ha de dirigir la circulación, no falta ya nada más, sino organizar ésta, de forma que, sin perjuicio para los industriales de las comionetas o autobuses, quede el público servido de la manera más practica y cómoda.

El domingo último en este sentido, ha dejado muchisimo que desear, y vamos a hacer las observa ciones pertinentes, por si por quienes corresponde sean tomadas las medidas conducentes a evitar las molestias que sufrió el público, y el quebranto en sus intereses de los propietarios de los vehículos que prestan el servicio.

Como todos sabemos, por la tarde había organizado un interesan-tísimo partido de futbol, en el que el equipo campeón de Ceuta, había de contender con el campeón de las Islas Canarias. Era previsible,como así ocurrió-que la cantidad de personas que desearían desplazarse al campo de Deportes de la carretera de Benítez había de ser excepcional, y por consiguiente, una buena dirección del tráfico, debia haber tomado las medidas necesarias para que las necesidades de los espectadores fueran debidamente atendidas.

Lejos de ello, el servicio que se prestó fue el ordinario, por lo que tanto a la ida al campo como al

Violeta y los choferes -

Con un traje oscuro, como es de rigor presentarse ante la justicia, los cabellos de ese rojo Venecia que le gustaban a Tiziano, una graciosa personilla miraba a todas partes con inquietud. Su delito es simple Ha estafado a treinta y seis chôferes.

Treinta y seis señores del volante, indignados y volubles se han mostrado parte civil contra ella. Violeta ¿en que especie de lío te has metido? ¿Como pudiste estafar a tanto profesional de la carburación mecánica? Uno de los chóferes, cuyas palabras encuentran ecos elogiosos en sus camaradas, explica:

-Esta señorita es una grulla..

Violeta, se cree en el caso de interrumpir:

—No le permito a usted que me insulte.

El juez del juzgado de Barcelona donde ha tenido lugar el litigio aconseja al querellante que exponga los hechos sin alusiones a la familia de las gallináceas. Un simple reconocimiento ocular debe bastar al chofer que la demandada es una señorita Las grullas no llevan collar de perlas, ni sombrero, ni medias de malla ancha. Además está demo trado que las grullas cuando descansan lo hacen sobre una pierna; la señorita Violeta se apoya en las dos. Por si acaso al chofer le queda alguna duda puede venir un perito avicola y convencerle de la diferencia que hay entre una dama que no paga a los chóferes y una zancuda que vuela por los campanarios.

El hombre mueve la cabeza no muy convencido y continúa.

-Yo soy chôfer de gran casa, pero con esto de la crisis me resigné a ponerme al servicio de una dama ligera, sin pensar que esta clase de damas andan fan escasas de numerario como nosotros. Total, que yo llevaba a mi patrona por las Ramblas. Allá ella bajaba del coche y sonreia

Nueva protesta de Violeta y nueva interrupción del Juez. Discusion viva a través de la cual se llega a comprender que la damita de los cabellos color Venecia, tenía un auto—recuerdo de un amigo generoso—y que cada mes contrataba un nuevo chófer, a quien si bien es verdad que no pagaba su salario tampoco es menos cierto que le hacía que pagasc la gasolina, los días que no le pedia que le prestase un par de duros.

Así fué repitiendo la hazaña, hasta que varios ases del volante se encontraron un día en la sala de espera de Violeta y formaron un consorcio para perseguir como estafadora a la damisela.

El juez le preguntó: ¿Para que cogía usted chófer si no le podía pagar?

Violeta no pudo contestar, pero uno de los demandantes lo hizo en su lugar y con bien poca galantería ciertamente:

-Porque creia que para conocer señores con la cartera bien repleta se necesita tener auto y chôfer.

En su silla la pobre Violeta parece estar sobre la parrilla sufriendo el mismo martirio que San Lorenzo... Palidece primero, se pone roja después, y por último se echa a llorar, lo cual no consigue enternecer al coro de chôferes puesto que el que hace oficio de orador en la gasolinosa

-Lo que es así no cobraremos un cuarto...

Y como Violeta asegura que no puede pagar a los chóferes con mas moneda que con sus lágrimas de arrepentimiento, el juez, comprensivo y galante, le condena a una pena leve.

Al salir la muchacha del Juzgado tuvo que tomar el tranvía. No hachofer de taxi que la quisiera llevar a su domicilio.

Se explical Lo primero que debe hacer Violeta es asegurarse contra atropellos... Al tiempol -R.

para quienes no tuvieron en cuenta lo que necesariamente había de ocurrir, n ) designando mayor número de coches, para que el servi-

cio fuera suficiente. Pero lo más lamentable de todo

es, que mientras el público renegaba por tener que venir a la ciudad andando, en Las Heras permanecian muertas de risa seis camionetas para el «servicio público» y en Jadu había otras cuatro tambien inactivas, que pudieron muy bien ser utilizadas en la hora antes de entrar y en la siguiente a la terminación del partido, produciendo un ingreso a sus propietarios, del que no hay que dudar se hallan muy necesitados.

La cu!pa de lo ocurrido fué tan solo por no haber tomado las medidas pertinentes para asegurar que el servicio de autobuses fuese suficiente, y además el que no hubiera en la Plaza de Prim un delegado del tráfico que haciéndose cargo de las necesidades momentáneas, utilizando esos teléfonos que se acordó en reciente sesión debian instalarse en los finales de regreso se oyeron acerbas censuras | línea hubiese dado aviso al guar-

dia de servicio en aquellos lugares, para que ordenara a los carruajes que esperaban pacientemente turno hasta que saliesen los cinco o seis coches que había delante de ellos, se trasladasen a donde el servicio era necesario, evitando el escándalo que movió el público, por la falta de medios de locomoción.

No queremos hacer con esto un cargo al Inspector del Tráfico, que nos informamos se hallaba disfrutando un permiso, pero a lo que no se puede llegar es, a que no se pon ga un sustituto a este señor, cuan-do esté disfrutando de licencia.

Debe el Ayuntamiento por consiguiente, estudiar la manera de que cuando este funcionario se ausente, o no pueda estar en todos los sitios que haga falta, tenga un sustituto que ocupe su plaza para evitar que se repita el hecho desagradable que todos presenciamos el domingo último.

También debe evitarse el que el guardia que tiene turno en la Mezquita deje de estar en aquel lugar. Con ello quien sufre las consecuencias es el público, pues las camio netas salen cuando buenamente les parece no parándose a mirar diez minutos de mas o diez minutos de menos, y esperan tranquilamente a cargar el mayor número de viajeros posibles.

Este celoso vigilante de la circulación, según nos aseguran hace ya diez o doce días que no acude a prestar aquel servicio.

En el Morro, sitio de mucho peligro y en el que es «imprescindible» la presencia de un urbano de la circulación, también fué suprimi-do el domingo por la tarde.

No dudamos que por el señor alcalde se tomarán las medidas pertinentes para lograr que no se repitan hechos tan desagradables y que por el público perjudicado son tan censurados.

EL CONCEJAL 22.

## ENSUEÑO

Cielo azul que en las aguas te reflejas del profundo, inmenso, bello mar: después de contemplarte en mi alma deias la impresión que de un sueño nos queda al despertar. Y de nuevo al mirar la tierra agreste que me rodea en completa soledad, quisiera en mi quimera nunca dejar de verte, ser nube compañera, tuya, en la inmensidad.

Margarita de Arbizu Tarkington.

TA TRIVE OF THE TALLERES MECANICOS Soberanía Nacional, 30. Teléfono número 757

### MONOPOLIO DE TABACOS DEL NORTE DE AFRICA PLAZAS DE SOBERANIA ESPAÑOLA

## TARIFA DE PRECIOS

APROBADA POR ORDENES MINISTERIALES DE 29	DE DICIEMBRE DE 1934 Y 19 DE ENERO DE 19
PICADURAS	CIGARROS PUROS
Medalla de Oro Una libra 9'00 Medalla de Oro 1/2 * 4'50 Picadura Superior 1/4 (a entinguir) 2'50 La Libertad 1/4 (112,50 grs.) 1'75	Embajadores 26 Coronas 26 Presidentes 26 Petit Coronas 16 Petit Cetros 16
Medalla de Oro Medalla de Oro Cervantes Cervantes  Medalla de Oro So gramos 1'00 1'/4 libra 1'75 Cervantes 50 gramos 0'80	Petit Cetros 19 Brevas 19 Conchas 19 Panetelas Finas 09
Flor de Cuba 50 » 1'10 Aguila Fina 50 » 1'10 Cazador 50 • 1'00 Bolívar 50 » 0'55 Picadura Militar 25 » 0'25	CIGARROS PUROS VARIOS Senadores Londres Finos Fátimas
CIGARRILLOS Elegantes (Picado extra) 1'00	Panetelas Finas 0' Brevas especiales 0' Brevas Canarienses 0'
Fox (Hebra) 1'25 Colossal 0'75 Cordon Rouge 0'70 Rex 0'60	Conchas  TABACO y CIGARRILLOS INGL SES y AMERICANOS
Ovalados superiores. Hebra (a extinguir) 0'50 Marylan Nil (a extinguir) 0'45 Independientes 0'40 Ovalados corrientes. Hebra 0'35	Capstan Navy Cut. Bote tabaco 114 libra 60 Capstan. Bote 50 cigarrillos 60 Flag. 50 60 Chesterfield. Lata 50 50 50 50 50 50 50 50 50 50 50 50 50

LABORES DE LA HABANA PICADURAS

Republicanos. Paquete de 20 c. 0'40

Con petidora Gaditana. 1 libra. 24'00
id. 1/3 » 12'00
Competidora Gaditana (tabaco suelto). ½ libra Partagás ¼ libra Gener ¼ " 12400 CIGARRILLOS Gener Grand Luxe Generes de Gener

1'35 Competidora, redondos 1430 Especiales de Partagás Gener Extrafuerte 1'00 Exquisitos «LaCapteitana»

600 600 600 5'65 2'25 2'25 Camel. Paquete 20 » Chesterfield " 20 " Lucky Strike » 20 » 2'25 1'50 1'50

10 " Capstan CIGARRILLOS EGIPCIOS Y TURCOS Principe de Mónaco Kedive Xantia núm. Regie Turque Abdulla

KIF, RAPE Y KTAMI 4'00 Kif en rama. Ktami en rama. 200 3:50 Kif picado. 0.40 Ktami picado. Rapé extra. Lata 18

3'25

3'00

2'75

2'25

4'00

NOTA.—Esta tarifa debe estar expuesta a la vista del público. Para reclamaciones dirigirse al Representante de la Compañía en su

MADRID

BARCELONA

Paseo de la Castellana, 14 Via Layetana, número 2 Servicios regulares comerciales y correos entre la Peninsula, Baleares, Norte DE AFRICA, CANARIAS Y GUINEA ESPAÑOLA.

Tånger-Algeciras-Tånger

Ceuta-Algeciras-Ceuta

Salidas de Ceuta, todos los días dos veces, a las 10'30 y 18'30 h. Salidas de Algeciras, todos los días dos veces, a las 7 y a las 15 horas. Duración de la Salidas de Tánger; todos los dias a las 8'30 horas. Salidas de Algeciras, todos los días a las 14 horas. Duración travesía: 1'15 horas. Duración de la travesía: 1'15 horas. Precios de pasa-jes: de Ceuta a Algeciras: 1.º 21'10 pe-setas: 2.º, 16'00; 3.º 10'50; De Algeciras a Ceuta, 1.º, 22'10 pesetas; 2.º, 16'50 pe-setas; 3.º, 10'75. de la travesía: 2 horas. Precios de pasajes: de Tánger a Algeciras: 1.º, 39'10 pesetas; 2.º 28'60 Ptas.; 3.º 15'35. De Algeciras a Tánger: 1.º, 36'10 pesetas, 2.º 26'80 Ptas. 3.º, 14 45.

Nueva tarifa para automóviles de turismo, siempre y cuando el propietario

		OA		VUELTA ara 6 meses
	eolres-Costs	Algeotras-Tánger	Algeolras-Ceuts	Algeotras-Tánger
	vigoversa	o viceversa	o viceversa	o viceversa
Automóviles hasta 1.000 kilos de peso.	82,00	119,00	142,00	192,00
Idem de 1.001 a 1.500 kilos de peso	92,00		158,00	209,00
Idem do 1.501 y más "	122,00		208,00	258,00
Nota.—En estos precios está		The state of the s	embarque	y desembar-

Otra.—Los señores pasajeros que efectuen la travesía en el mismo viaje que el auto tendrán una rebaja del 20 por 100 hasta cuatro pasaje, sobre el importe neto del pasaje, excluidos los impuestos.-Para más informes y pasaies:

que del vehículo y los impuestos locales.

Estación Marítima. Teléfono 637 y 652.—CEUTA.

## Vicente García Arrazola

Agente de Aduanas Colegiado, Con-: signatario, Agente Comercial ::

Agente de Aduanas del Protectorado

CEUTA Plaza Constitución, 3. Teléfonos 58 y 548. Apartado 29.-CASTILIEJOS (Frente Aduana Marroquí) (Protectorado).

## Ramón Weil y Hermano

DEPOSITARIOS DE LA

CERVEZA DAMM

Fábricas de Hielo. - Cámaras Frigorificas. - Águas Carbónicas y Jarabes.

VERMOHUT MARTINI & ROSSI Teléfono núm. 280

Sucursal en Ceuta.

Casa central: Melilla

### ¿Quereis tomar un café exquisito? Compradle a

Constantino Cosio

Avenida Villanueva, 2

#### Canto Ibáñez losé

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS Y CONFECCION

La casa más surtida

Ultima novedadl

## AGENCIA DELGADO

CEUTA - TETUAN

Despachos de Aduanas, Transportes y consignaciones.-Corresponsales en todos los puertos españoles.-Servicios dia-rios de camiones entre Ceuta, Tetuán y viceversa. Casa en Ceuta: Fermín Galán núm. 15.—Casa en Tetuán: Cardenal Cisneros, núm. 8.

## Un seguro mal clasifiacdo

## peor que no tener seguro

Si quiere estar Vd. a cubierto de todos los riesgos de accidentes del trabajo que puedan cufrir sus obreros, consulte a la MUTUA DE CEUTA - Mutualidad Patronal—, donde gustosamente se le ilustrará sobre las distintas clasificaciones en que debe estar comprendido su personal. Debe Vd. tener en cuenta que caso de ocurrir en su casa un siniestro, si la póliza que le han extendido no lo cubre, es Vd. el responsable a la indemnización.

### MUTUA DE CEUTA

Teléfono 8-0-3.

Soberania Nacional, 51-1.º p.

A SECRECE CONTRACTOR OF THE PROPERTY OF THE PR

## Cerámica de los Castillejos, S. A.

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos hueces y macizos. Servicio directo a pié de obra

Depósito: Plaza de Africa, 12-bajos .- Telt. 403

### ACADEMIA CERVANTES

- Plaza Ruiz, núm. 4. -

Preparación completa para las carreras de Derecho. Medicina, Ciencias, Farmacia, Militar, Comercio y Aduanas.

Bachillerato, Enseñanza primaria y Cultura General. Clase diaria de Inglés, Arabe literal y vulgar y Taquigrafía.

MATRICULA: DE 11 A 13

## Ferrocarril Ceuta - Tetuán

Horario de trenes que rige desde 1.º Mayo de 1932

### TRENES ASCENDENTES

ESTACIONES	OFF I	M. 32	M. 34	C. 2	
Ceuts	Sal. Llg.	0425	4200	16'50 16'54	2
Mirsmar	Sal. Llg. Sal.	8°25 8°32 8°33	12'00 12'07 12'08	16'55 17'00 17'01	
Custillejos	Llg. Sal. Llg.	8'43 8'44 8'49	12'18 12'19 12'24	17'10 17'11 17'15	
Dar-Riffer Regre	Sal. Llg.	8 <sup>5</sup> 1 9 <sup>0</sup> 1	12°25 12°34	17'16 17'24	Na enganesament
Nineón	Sal. Llg. Sal.	9°03 9°23 9°24	12'35 12'54 12'55	17°25 17°43 17°44	
Malalien	Llg. Sal.	9'43 9'44	13'14	18'02 18'03	
Tetuán	Llg.	10.01	13'32	18'20	-

#### TREMES DESCENDENTES

ESTACIONES	C. 1	M 31	М. 33
Yesuan	Sal. 8'10	12'20	17'45
Malalies	Llg. 8'24 Sld. 8'25	12'34 12'35	18'00
Rinoón	Llg. 8'43 Slg. 8'44	12'53	18'22
Negre.	Llg. 9'03 Sld. 9'04	13'14	18'42
Der-Riffies	Llg. 9'13 Sld. 9'14		18'52
Castillejos	Llg. 9'18	13'31	18'58
Miramar	Sld. 9'19 Llg. 9'27 Sld. 9'28	13'42	18'59 19'09 19'10
Cezta	Llg. 9°32 Sld. 9°33	1349	19'15
Couta - Puerte	Llg. 9'37		

ORUGES E) tren O. 1 on Negro con et M. 88 E) tren O. 2 on Maladien con et M. 88 El tren M. 31 en Rimote sem el M.

## Bodega Navarro

VINOS DEL COSECHERO ZACARIAS DE LAS HERAS

Selectos caldos para mesa, embotellados por procedimientos modernos. El indispensable vino para Hoteles, Restaurants y casas de familia.

Servicio adomicilio.

Telétono, 3-8-0

Salvador Fernández Ayora CONTRATISTA

SARGENTO CORIAT, 17.

CEUTA



JAZMINES NEGROS Colonia, Locción, Extracto, Polvos

Crema, Brillantina Dejara por donde pase, una estelá de distinción, usando los perfumes

Remita el adjunto cupón al Apartado 152 de Ceuta y recibirá un regalo de este per-Nombre Dirección

> Señoras... CABALLEROS

En la SASTRERIA

ABUELO

se acaban de recibir los nuevos género para verano

No encargar vuestros trajes, sin visitar antes la SASTRERIA

Abuelo

CONFITERIA Y PASTELERIA LA OPERA

Esta casa presenta para Sema-

na Santa las exquisitas Empanadillas de salmón mas las tortas de aceite titulada "TORTA OPERA"

NO SE OLVIDEN Soberania Nacional, 10. Teléfono, 483

DEDECEMBER DEDECEMBER

Casa Aguilar

Sucesor de GARCIA y AGUILAR fermin Galan, n.º 18 Teléfono 224 CEUTA

Ferreteria y Herramientas Ffectos Navales, Batería de cocina de hierro, esmaltada y saneamiento moderno.

MANGRADICAGNATURAL

Funeraria CURADO

Lujosas carrozas automóviles PRECIOS ECONOMICOS Teléfonos 208, 72 y 295

Cantante

PELIGROS, 5

TODOS LOS DIAS GRANDES ATRACCIONES ::-:

Fábrica de Fideos y Pastas para sopa "Nuestra Sra. del Carmen" "LANCHA"

Pone en conocimiento de su distinguida clientela, que habiendo sido satisfactorias las pruebas de fideos y toda clase de pastas, sirve toda clase de pedidos a domicilio.

ESPECIALIDAD EN MACARRONES Y PASTAS

Linares, 5 y Garcia, 14.

CEUTA

Teléfono 350.

### iRADIO! iRADIO! iRADIO!

Acaban de recibirse los nuevos modelos de aparatos de RA-DIO de la famosa marca

Modelo 411 MICKEY, cuatro válvulas Universal Ptas. 120 Modelo 250 cinco válvulas Universal dos ondas 299 Modelo 375 seis válvulas Universal dos ondas Modelo 39 cinco válvulas. Alterna dos ondas Modelo 38 Toda onda seis válvulas Universal 375 495 Modelo 77 siete-nueve válvulas Alterna Modelo 71 siete-nueve válvulas Alterna 495 Modelo 770 siete-nueve valvulas Alterna

Unico distribuidor para CEUTA, TETUAN y LARACHE y sus respectivas zonas,

## José Hassan Gabay

Massossossossossossossossossos

Salon de ventas y oficinas: Fermin Galán, 20.- Telétones, 103 y 636.-Ceuta

Las mejores Joyas Los mejores relojes Los regalos de mas gusto La casa de mas garantía

JOYERIA

de J. HERNANDEZ, S. en C.

Soberania Nacional, 6. - CEUTA

# "EL FARO DE CEUTA" EN TETUAN

Redacción y Administración: Calle del Cardenal Cisneros, núm. 24.

#### ASUNTO TURBIO

## Ella, la falsa Ella, y el equívoco El

Para que el suceso hubiera saltado a primeras páginas informativas y aun para que se le hubiese mantenido días y días en planes y en planos de forzada actualidad no le faltó más que ir rubricada con el puña-lón sangriento, que inició el conocimiento de la tragedia ocurrida, a primeros de enero, en el Barrio de la Skala.

Ahora, como entonces, el protagonista ha sido el mismo: El amor

que no puede decir su nombre, aunque en esta ocasión lo haya gritado en despachos judiciales y en despachos policiacos.

Pero si para un interés de público espeso apenas si sirve el sucedido, para formar tres fichas de psico-análisis presenta tres clarísimos «tests», que procuraremos poner en orden analítico.

ELLA bajaba desorbitada de la Batería Mora, llevando en los ojos un laberinto de callejas formando cuestas, formando ríos secos de secas piedras; bajaba, en el desamparo absoluto de sus diez y siete años que, sin miseria, podían ser cantarines, porque eran diez y siete años florecidos en bellas promesas.

Las pupilas se habían acostumbrado a mirar simas profundas y no les era extraña la verdad de que la vida es mala y dura para los que nacen bajo constelaciones de pobreza.

La casa de su hermana fué aprendizaje de sonrisas interesadas y de gestos agrios cuando en los almanaques faltaban días para poner término a cada mes. ELLA, pudo o no pudo ejercitar la profesión de cuyo ejercicio es acusada, pero para el caso es exactamente igual,

Los ojos jóvenes no tení n ninguna ignorancia. Quizás desde que aprendieron a ver lo que relieves no tiene, se acostumbraron a la idea de que existe un comercio de alquiler, de prestación personal, que no siempre es posible rehuir, o que sería tonto rehuir en su manera de apreciar

A la jineta sobre los prejuicios o desconociéndolos, se halló pues fuera del recinto del barrio de la Batería, en Zuk-el-Foki, preguntándose—o tal vez sin preguntarse siquiera—que camino debian seguir sus peque-

Y los diez y siete años florecidos en promesas de madureces bellas se arrastraron a lo largo de la mas larga calle del Tetuán moruna hasta que, en el lindero de una noche que siendo turbia parecía clara se en contró con

#### LA FALSA ELLA

En la ruleta desnivelada de su vida, en el casillero maldito que hace palidecr a los querubines y al que se asoman con curiosidad científica lupas de psiquiatra, tenía puestos la Falsa Ella, una adolescencia en la que no han llovido más que diez y seis años.

Como esos niños que parecen niñas posee ademanes que no se puede decir que sean equivocos porque resultan tan precisos que no pueden equivocar a nadie.

Ella y la Falsa Ella dialogaron. Ella, mostró el corazón lacerado por el infortunio, y la Falsa Ella—¿quién conocerá jamás estas psiquis extrañas? —se conmovió con un relato y un dolor que por ser femeninos le eran fácilmente comprensibles.

Le brindó protección y bajo un mismo techo convivieron cinco días. La que descendiendo de la batería mora sospechó que nada le quedaba por aprender en superficies de aguas cenagosas se dió cuenta de que su suposición era infundada, de que todavía quedaban légamos en los que su curiosidad no había fondeado.

Primero que pareciendo un El sus ropas intimas—¡liez y seis años, señor, diez y seis años! - eran de una Ella. Camisas bordadas y cintas y perfumes y cosas vanas...

Luego el ver que le daban todo sin pedirle en cambio nada, a ELLA, acostumbrada a que le pidieran y acaso a otorgar, todo recibiendo, en el negocio oscuro de su propio alquiler, poco más que nada.

Por último la revelación de lo casi presentido, la presencia de

#### EL EQUIVOCO EL

Hasta en el mundo de los «macs» existen graduaciones. Un verdadero-digámoslo con giro francés para no escandalizar a nadie-«espalda siente nauseas en presencia de un «EQUIVOCO EL».

Aquí no juegan explicables-aunque todavia no bien explicadosextravios. Aqui es el lucro sin limites de sonrojo el que aciúa.

Explotación de la Falsa Ella y explotación de menores—¡diez y seis años, señorl-con un gesto único que brota de una psiquis mucho más corrempida que la psiquis desviada.

El Amor que no puede decir su nombre, velaba los ojos de la Falsa Ella sin permitirle percibir lo que de monstruoso y de terrible había en la conducta de el equivoco El.

Pero la verdadera Ella? ¡Con qué pupilas de asombro y de odio miraría a aquel hombre que en el momento del peligro es el menos hombre de los tres, porque se agazapa, se esconde, en términos castizos «no dá la cara mientras la Falsa Ella grita a los vientos ni lo que en voz baja decirse puede, y Ella, olvidando grandes beneficios, desde el fondo de su verdadera feminidad se

#### COLOFON

revuelve y acusal.

De los tres personajes de éste suceso solo uno-el que, por lo que parece, al castigo escapa-debe ser castigado.

La que corrió en su desventura por la calle de Fez ¿qué más castigo que, a los diez y siete años sentirse irremisiblemente desventurada?.

Y para la Falsa Ella nos parece más oportuno que actúen los psiquiatras que los jueces, pero este es el momento menos indicado para el castigo. Obsérvese que este es el específico momento en que ha obrado bien, en que ha seguido un impulso generoso de su corazón pequeño y si ésto se pena-aunque la pena aplicada sea leve-reflexiónese lo que significa decirles a diez y seis años, pervertidos o no, que la bondad también merece castigo.

Se nos antoja que sería afirmar un sentido pedagógico detestable.

LUIS ANTONIO DE VEGA.

## Fecha memorable para los

buenos catadores de cerveza

El día 14 Abril se inauguró la GRAN CERVECERIA MAHOU

Calles N. Salmerón, 8 y Cisneros, 1. TETUAN



### OPTICA ZEISS

Gran surtido de gafas y lenes. Cristales de todas formas. Toda clase de artículos de Optica. Taller moderno. EJECUCION INMEDIATA

Precios económicos CARLO SCHOTTS

Optico especialista diplomado Luneta, 91. - Apartado, 141 TETUAN

Como estaba anunciado, los niños de las escuelas de Tetuán celebraron ayer tarde la Fiesta del Libro, acto que fué honrado con la presencia de su alteza imperial el Jalifa, S. E. el Alto Comisario y autoridades civiles y militares de la

El Teatro Español ofrecía un encantador aspecto y sus localidades estaban ocupadas por las niñas y los niños de las Escuelas Hispano-Arabes, Españolas números 1 y 2. Grupo Escolar, Alianza Israelita, Casino de Suboficiales y Misión Católica.

El alumno de la Escuela Hispano-Arabe, Abdselam ben-Himi do Rifi, lanzó un pequeño «speack» glosando la fiesta y la confraternidad que unia, bajo un mismo techo, a los escolares musulmanes, españoles y hebreos.

A continuación su alteza imperial el Jalifa y su excelencia el Alto Comisario repartieron los libros, donados por particulares y entidades oficiales, a los alumnos presen-

La niña Amalia Domínguez, mag nificamente caracterizada y con una vez y una escena que fueron por todos los asistentes al acto justamente elogiadas, cantó el romance de «Las Tres Morillas». Recibió muchos aplausos y entusiastas enhorabuena, pues como decimos se reveló como una gran artista pre-

El señor Guzmán dirigió, con elogiable acierto, la masa coral infantil, y los alumnos del culto profesor don Antonio Ferré Guillén pusieron en escena el entremés de Cervantes «Los dos habladores», cosechando muchos y justos aplau-

En fin, una fiesta simpatiquisima que hizo las delicias del pequeno mundo congregado en el Teatro

### MUY BARATAS

Se venden instalaciones para tienda de Ultramarinos.

NICOLAS SALM RON núm. 14 Razón: República núm. 24

B. LARRI

### Viajero distinguido

En viaje de turismo y acompañado de sus hermanas doña Ana y doña Catalina, llegó a Tetuán a fin de visitar nuestra Zona de Protectorado y la francesa, el músico ma-yor del Ejército don José Balaguer.

Concepiuado como una autoridad en cuestiones musicales el senor Balaguer, discipulo en su juventud de los maestros Albeniz y Trago, ocupa un lugar preeminente en la época actual entre los grandes compositores. Gran amigo del llorado y recientemente desaperecido maestro Villa, huesped hace poco tiempo suyo en la incomparable Mallorca donde tiene su residencia habitual, dice el señor Balaguer que con la muerte de éste gran músico ha perdido un buen amigo, todo corazón y el cuerpo de músico un gran defensor.

En Centa fué recibido po el Comandante Torres, ayudante del general Franco, a quienes le une una buena amistad.

Deseamos al insigne compositor estancia entre nosotros y feliz via-je a través del Marruecos protegido.

## FIESTA DEL LIBRO, Dispensario Municipal

En este benéfico establecimiento fueron asistidos en el día de ayer: Mohamed Ben Mesohor, de veinte años de edad, de contusiones y erosiones en la rodilla izquierda que le produjo, al atropellarle una camioneta de la Junta de Servicios locales que conducía el chofer senor Guerrero.

El atropello tuvo lugar en la Plaza de Muley el Mehdi.

-Pedro Tayán Diaz, de una herida cortante en el dedo índice de la mano izquierda que se produjo casualmente. trabajando por cuenta del señor Tangir. Pronóstico leve.

-Eduardo del Moral Viches, a quien se le extrajo un cuerpo extraño que se le introdujo trabajando por cuenta del señor Elías. Pronóstico leve.

#### Pensión Hispano-Marroqui Propietaria:

## VIUDA DE OLIVA

Calle de la República, 17 (primero derecha)

GRAN CONFORT E HIGIENE CUARTO DE BAÑO Pensión completa, 6,50, incluido

> desayuno. TETUAN

## AGENCIA MADRI

Despacho de billetes, facturaciones y cuanto tenga relación con los transportes.

#### La Central del Ferrocarril Despacho y oficinas:

Galle Garcia Hernández (esquina a Mohamed Torres). TETUA

Probad el exquisito

"Las Campanas" M. Carrión - TETUAN O'Donnell

CAMIONES



Sidi Mandri, 1.-TETUAN.

### Pereña Hermano

l'aller de Hojalateria y Fontaneria

Calle de la República (junto al garaje Madrileño) TETUAN

Automóviles "DODGE"

Exposición y venta

Sidi Mandri, 1.-TETUAN.

## S. Martin Rodriguez

CONSIGNACIONES

REPRESENTACIONES

AGUAS MINERALES

VICHY Hopital.—Celestins.—Grande Grille Bvian.—Vittel.—Perrier.

Cerveza "La Cigüeña"

**EXCELENTE CALIDAD Y EXQUISITO PALADAR** 

Avenida 14 de Abril. - TETUAN Teléfono, 116.

## la zona

Fné presentada al Bajá la indíge-na Ymer Ben Mohamed, por haber intentado arrojar a un pozo a una hija menor de Mohamed B. Abdelah, la cual después del intento ci tado se arrojó ella.

-Por vender bebidas alcoholicas al indigena Abderrahaman Ben Mohamed, se denunció a Simón Fimat Bermegui.

-Fué detenido el conocido delicuente Abdeselam Ben Mohamed Larosi, como autor de la sustracción cometida en la ferretería de Mohamed Charchot, al que se le intervino un radiador. Fué pasado a presencia dei Bijá.

-Asímismo fué detenido y pasado a presencia del Bajá el maleante, Hamed Ben Abdelah Lebbog (1) El Mosca, autor de la sustraccion de un pantalón al guardia de Seguridad número 156, que le fué intervenido.

-Fué ingresado en el matadero Municipal en calidad de depósito, un asao cuyo propietario se desconoce, el cual causó daños en una huerta propiedad de Cristóbal Romero Romo.

-Por formar escándalo en compañía de tres mujeres indígenas, se dió cuenta al jefe del Grupo de Regulares de Tetuán, del sargento Buxta Ben Soliman Hasmaia, y los soldados Abdelah Ben M. hamed Uriagli y Charca Ben Learbi Dukali, siendo pasadas a presencia del Bajá las citadas indígenas.

#### SUCESOS

En ocasión de hallarse en el Boarg cogiendo hierba el muchacho Amar Mimun Musa, de Masusa. en unión de dos hermanas suyas, se les acercaron los indigenas de Beni-Bufrur, Al-lal Mimúa Amar y otros, haciendo a las chicas proposiciones deshonestas. Salió en defensa de las mismas su hermano, al que los Buifruris hubiesen apaleado, de no haber intervenido otros indígenas y el Mckadem de la Yemáa de Benaisaten, con unas porras que llevaban consigo. En el asunto interviene la autoridad in-

-En el poblado de Beni Zian (Beni-Tuzin). por aprovechamiento del fruto de un almendro, discutieron degenerando en reyerta, Ahmed Aiad Aixa, y Abd Selám Moli Ben Hach Ahmed, resultando cinco lesionados, pues en la misma tomaron parte algunos parientes de ambos. Once de los indígenas contendientes han sido detenidos y puestos a disposición del Kaid.

-En la noche del dia 17 del actual y en una tienda propiedad del Israenta Mimun Farache, sita en Dar Quebdani, (Zoci). se cometió un robo de varios efectos. Se hacen activas pesquisas para detener al autor o autores del hecho

Gran Restaurant Sevillano DE

Manuel C. Sanchez

Situado a diez pasos de la parada de autos Restaurant de primer orden

## ALCAZARQUIVIR BAR CORREO

de Manuel Oliva

Buen vino, abundantes tapas, excelente cafe. - Los Juves y Domingo CAILOS. - Servicio a domisio Cardenal Cisneros. eléfono, 215.

TETUAN Se alquilan habitaciones amuebladas Lea V. "El Faro de Ceuta"

#### Seguridad general de | Café marca "Las Campanas" El mejor de todos.

Miércoles 24 de Abril de 1935.

Tueste diario. Almacenes M CARRION. - O'Donnell, 8



## De Larache

DE SUBSISTENCIAS

Hay que perseguir a los acaparadores y exportadores de un artículo predilecto del país

El asunto de las subsistencias, es uno de los que con mayor celo debe de ser cuidado por nuestras autoridades municipales.

Hasta nosotros han llegado quejas para que las hagamos llegar a quien corresponda sobre la libertad que hoy tienen algunos acaparadores y exportadores de un artículo preferido por los marroquies como es la patata temprana que ellos llaman turmas.

Según nos dicen, estos acaparadores de tan colicitado artículo salen a los caminos del extrarradio de la población los dias de zoco, donde esperan a los indígenas que llegan del interior con las turmas. y las adquieren a bajo precio, burlando al mismo tiempo la vigilancia de las puertas.

En la población los habitantes marroquies que van al zoco hechan de menos este preferido artículo y cual no será su sorpresa al ver que horas mas tarde por los coches de tran portes y de viajeros, empieza la exportación de las turmas para Tanger y otras peblaciones en cantidades de quince y veinte kilos que llegan a formar un gran volumen o sea todo lo que los indígenas habian traido para su venta en el

Asunto es este el que deben de intervenir nuestras autoridades para cortar de raiz este acaparamiento del mencionado artículo, con el que se comete un fraude a las arcas municipales y se priva a los marroquies de adquirir un artículo muy estimadísimo por ellos

Vigilancia en los caminos de ac-ceso a la población durante los días de zoco para detener a los acaparadores y rigurosas prohibición de que salga ni un solo kilo de turmas por los coches de viajeros o de transportes ya que el truco de que han sido adquiridas después de la hora del zoco, está ya muy gastado porque la verdad es que las tienen ocultas hasta pasadas las doce horas del día y luego alegan que las adquirieron en el zoco, habiendo sido durante las primeras horas de la mañana en los caminos de entrada a la ciudad.

**Grandes Almacenes** 

## "Calzados EUREKA"

PRECIO FIJO

República, 3.--TETUAN

Sucursales

Tetuán: Calzados Mayorca Tanger: Calle Siyagia.

# Información Politica y general de España y Extranjero

## Información de Madrid

Gil Robles acepta la unión si se le dán las carteras que pida. - España es pacifista. - El día de Cervantes. - Los atentados de Barcelona se fraguaron en Zaragoza. La esposa de Lerroux ingresa en la Orden de Beneficencia

#### CAMBIOS .48.40 Francos .... Libras ..... ...35 65 Liras.....61.20 295.00 Francos suizos.... 237.87 .124.37 » belgas..... Florines .... Escudos......32.50

#### Disposiciones oficiales

Peso argentino ..... 0.00

Madrid, 25 .- La «Gaceta» de Madrid en su número de hoy publica la concesión a la esposa de don Alejandro Lerroux de ingreso en la Orden de Beneficencia.

El «Diario de la Guerra» inserta la circular para conceder la laureada al guardia civil Antonio Díaz

#### Se celebra el dia de Cervantes

Madrid, 23.-Con motivo de celebrarse hoy el dia del glorioso autor del Quijote don Miguel de Cervantes se han verificado diversos actos por entidades culturales.

El Instituto Cervantes estuvo muy concurrido de personalidades del mundo literario y profesores.

A los alumnos se les repartió con gran profusión recordatorios del gran literato.

La Asociación de escritores y artistas también celebró una sesión conmemorativa en su residencia del Barrio de la Prosperidad y otra en su local social.

En el Circulo de Bellas Artes tembién se conmemoró el dia de Cervantes con un solemne festival artístico y literario.

#### Gil Robles quiere la reconstruccion del bloque. Pero a condición de que las carteras guarden proporción con el número de dipu-

Madrid, 23 .- Ha llegado a esta capitai después de pasar unos dias en el campo el jefe de Acción Popular don José María (iil Robles.

Los informadores se entrevistaron con el caudillo de la Ceda para preguntarle su actitud en la conferencia que han de celebrar los cuatro jefes de los partidos radical, Ceda, agrarios y liberales demó-

El señor Gil Robles dijo que mantendrá integramente su actitud y que su programa lo es de tipo nacional. Reconoció la necesidad de reconstruir el bloque gubernamental y dijo que no se opondrá ni mucho menos a ello, pero a condición de que estén representados los partidos que lo formen en igual proporción que las fuerzas parlamentarias que cada uno de ellos

#### Declaraciones del jefe del Go bierno a un periodista extranjero

Madrid, 23. - El corresponsal de un periódico extranjero ha 'egrado entrevistarse con ei jefe del Go. bierno, el cual a las preguntas de los reporteros ha dicho que las convulsiones que ha padecido España son naturales en un cambio de régimen, pero que con una gobernación liberal, en la que impere un espíritu de humanidad justicia y previsión, el Gobierno no ha de temer revoluciones internas.

En la cuestión internacional, dijo el señor Lerroux, España es francamente pacifista.

#### Don Manuel Azaña dirige una carta optimista a sus correligionarios

Madrid, 23.-El ex presidente del Consejo de ministros, don Manuel Azaña, ha dirigido una carta a sus amigos y correligionarios de Ma-

les se adhesión inquebrantable por la causa republicana.

Dice también en la misiva que los destinos del régimen volveran por su fuero y que cuentan con número y disciplina bastante para lograrlo.

#### Los atentados de Barcelona se incubaron en Zaragoza

Madrid, 23.-Una personalidad política que acompañó al ministro de la Gobernación señor Portela a Cataluña ha manifestado que los atentados que se han venido realizando en Barcelona, tuvieron su incubación en Zaragoza y por ello se montó un servicio especial que detuvo a los directivos de la C. N. T. y de la F. A. I.

Dijo también dicha personalidad que no puede admitirse la inquietud | estado de grave.

drid y su provincia testimoniándo- i constante en que quieren tenernos unos indeseables.

En las pasadas fiestas se garantizó el orden perfectamente y estima que la política catalana se resolverá satisfactoriamente.

#### Un hombre herido al manipular en un circuito

Madrid, 23.-En la Casa de Socorro de Puente Vallescas, fué asistido Santiago Fernández Moreno, de cuarenta y tres años, que sufría quemaduras de primero y segundo grado en la cara y en la mano izquierda que se produjo, según manifestó al manipular en un cortacircuito cuando estaba trabajando en la fábrica de eléctricidad del Metropolitano.

El doctor de guardia calificó su

## El Consejo de Ministros de ayer

Se van a dictar importantes medidas sobre el trigo. - Veinte millones de pesetas para los ferrocarriles. - Nuevos decretos

Castellana, y bajo la presidencia del señor Lerroux, se reunió el Consejo de ministros.

Al salir el secretario del Consejo y ministro de Comunicaciones, señor Jalón, dijo, a los periodistas, que los expedientes sobre Guerra, Marina y Hacienda, que se habían tratado, carecían de importancia. Sólo en Hacienda se hizo un nombramiento de delegado de la «Campsa».

Dijo tambien, que el señor Lenor Lerroux les habia dado cuenta de la visita que le hicieron los obreros y empleados de la Compañía Siderurgica del Mediterráneo para exponerla la crisis en que se halla dicha factoria, y que le habían propuesto, como remedio para solucionarla, el incremento en la fabricación de carriles. Esta medida les pareció oportuna a los ministros de Industria y Obras Públicas.

Tratose también de los asuntos relativos a las minas de Rio Tinto y Manzarrón.

Al próximo Consejo llevará ej ministro de Trabajo señor Vaquero las medidas que afectan al problema de la mineria en general.

Se examinaron las peticiones que habían hecho los empleados ferroviorios, relativas a ascensos, gratifieaciones y mejoras.

Se acordó enviar una representación a la Conferencia Internacional de Redes Eléctricas de Alta Tensión que próximamente, se celebrará en la capital de Francia.

Se trató, también de las lineas marítimas de comunicación con La Plata, de las industrias textiles de Barcelona y de la reforma constitucional. En lo referente a esta últitima el Consejo se mostró conforme con la orientación de la Ponencia y el ministro de Instrucción.

En breve se darán a conocer importantes medidas que se han tomado en relación con el asunto de los trigos y de los mercados de este, así como algunos decretos del ministerio de Instrucción Pública, entre ellos uno relativo al nombramiento de un alto cargo.

El minisiro de Estado señor Rocha, habló a sus compañeros del Consejo, sobre las relaciones comerciales con Francia.

#### Otras manifestaciones del señor Jalon

Los informadores preguntaron al ministro de Comunicaciones si en el Consejo se habían ocupado de algo que guardase relación con la fiesta del trabajo y la reaparición del periódico madrileño «El Socia-

El señor Jalón contestó que de lo primero se había hablado algo pe- '

Madrid, 23.-En el Palacio de la , ro como, hasta el primero de mayo hay todavía tiempo para celebrar otro Consejo de ministros, en él se volverá a tratar nuevamente de ello y se darán a conocer los acuerdos que tome el Gobierno sobre el

También manifestó a los representantes de la Prensa que llevaría al próximo Consejo un proyecto de ley sobre bases de su ministe-

Dijó también que esta noche marcharfa con el jefe del Gobierno a Sevilla de donde probablemente regresarán el sabado y que era posible que el señor Rocha, vice-presidente del Consejo, en funciones de presidente, convoque a éste antes de que regrese el señor Lerroux de la capital andaluza.

#### La nota oficiosa

La nota facilitada a los periodistas, de lo trata lo en el Consejo de ministros dice lo siguiente:

PRESIDENCIA.—Expediente de asistencia a la Conferencia Internacional de Ciencias de la Universidad de Oxford.

-Derogando la adquisición por concierto directo de diez motores para Aeronáutica naval.

ESTADO.—Diose cuent i de la actuación de nuestro delegado en Ginebra, señor Madariaga, que ha sido satisfactoria.

IUSTICIA.—Concediéndose la libertad condicional a 17 reclusos.

-Nombrando presidente de la Audiencia provincial de Salamanca a D. Manuel Busto; magistrado de Audiencia de Bilbao a don Manuel Isern; magistrado de la Audiencia de Salamanca a don José Luis Pintado; promoviendo a magistrados de la Audiencia a don Antono Fernández Granada, don Felipe Aragonés, don Leopoldo Naranjo y don Leandro Murga.

-Creando en Vigo un nuevo juzgado municipal, con el número tres. GOBERNACION .- Dejando sin efecto la separación de den Joaquín del Moral, ex jefe de Negociado.

AGRICULTURA.-Aprobando el reglamento general de la ley de Arrendamientos rústicos.

-Disponiendo la toma de posesión de las fincas expropiadas o que sean objeto de ocupación temporal por el Instituto Agrario y que se efectuen por dichas juntas provinciales agrarias, conforme a la ley del 15 de septiembre de 1932, modificando el decreto del 5 de febrero de 1935 que estableció la primera sección de estadísticas y política agraria que se sustituye por la de intervención y regularización de producciones agropecuarias, dependientes del subsecretario de

Agricultura y autorizando su pu- i llegó al Palacio de la Presidencia i blicación en el boletín.

INDUSTRIA. - Derogando un apartado al decreto del 15 de Agosto de 1934 sobre empleo de colonias en la fabricación de jabones, imponiendo las autorizaciones a la exportación de conserva.

Propuesta para las negociaciones comerciales con Francia, Brasil

Derogando los contingentes sobre los motores de combustión internas de hierro con planchas de material eléctrico, motocicletas, esencias sin alcoholes y jabones de

Proyecto autorizando la desnacionalización y venta de buques a concurso para servir la línea de navegación número dos del cuadro B.

TRABAJO. - Disponiendo que los funcionarios de Gobernación adscritos a las direcciones de Sanidad y Beneficencia continuen afectos a las mísmas, como agregados.

OBRAS PUBLICAS. - Designando a don Valentín González Bárcena, delegado de la Confederación Hidrográfica del Ebro.

Aprobando proyectos de distintas obras y distribución del credito trimestral de 20,000.000 pesetas para construcciones de ferrocarriles.

COMUNICACIONES. - Creando el servicio del paquete de muestras, sin que ello implique sea suprimido el de muestras sin valor, con características correspondientes.

Numerosa relación de decretos Madrid, 23.—A las cinco y cuarto

el jese del Gobierno señor Lerroux, quien dijo a los informadores que esta noche marchaba a Sevilla con el ministro de Comunicaciones señor Jalón.

Hizo entrega a los periodistas de una extensísima relación de decretos, muchos de los cuales son ya conocidos.

Entre los nuevos figuran el de admisión de dimisión al subsecretario de la Marina civil y nombramiento de su sustituto don Mariano Arrazola, nombrando gobernador general interino de Cataluña, al señor Pich y Pons.

Otro sobre reclamaciones de las fincas incautadas a los jesuitas.

Otro poniendo en vigor el acuerdo entre España e Italia.

Idem admitiendo la admisión del delegado de Bellas Artes de la provincia de Guadalajara, don José Sancho.

Idem determinando los requisito precisos para matricularse en las Facultades Universitarios.

Idem creando la Junta Nacional de Educación Física.

Idem nombrando doctor de la Enseñanza Profesional Técnica a don Fernando Feijóo.

Idem idem magistrado a don Eduardo Alonso Alonso.

Marina.-Varios ascensos, pases a la reserva y concesión de empleos honoríficos.

Concediendo el Collar de Isabel la Católica a los presidentes de las Repúblicas del Perú y Uruguay.

Nombrando consejero representante del Estado en la CAMPSA a don Pio Diaz; consejero inspector

general del Consejo de Industria a don Manuel Casanova.

Disponiendo el cese de jefe de Estado Mayor de la primera inspección del Ejército del brigadier don Manuel Nieves.

Concediendo la Gran Cruz militar blanca, a don Cándido Pardo.

Concediendo el empleo de brigadier honorario a don Joaquin La

Proponiendo al teniente coronel mélico don Ramón Anglada para jefe de los servicios médicos de la Circunscripción oriental y doctor del I lospital de Melilla.

Condecorando con la cruz militar blanca a dos jefes del ejército

Condecorando con la misma cruz y nombrándole jefe de los servicios de Intendencia y director del Parque de la base naval de Cartagena al teniente coronel don Juan Barranco.

Proponiendo a los coroneles de Infanteria don Antonio Pinillo para el mando del regimiento número 12. a don Rafael Sanz para el mando del regimiento número 25 a don José Cavala para el númaro 35, a D. Avelardo Sánchez para el mando del Centro de Movilización número 10, a don Florián Huertas para el mando de Infantería del ministerio de la Guerra, al teniente coronel de Caballería don Juan Alfaro el mando del Establecimiento de Cria y Remonta de Larache.

Entre los decretos facilitados por el señor Lerroux figura uno trasladando al consulado de Larache a don Enrique Alvela.

## Información de Provincias

El jese del Gobierno a Sevilla. - Manisestación de agredecimiento. - Se levanta la clausura a los Centros nacionalistas. - Ante los partidos internacionales de futbol. - Después de un siglo sale una procesión

#### Detención de dos maleantes

Barcelona, 23 .- Los Mozos de Escuadra han encontrado esta mañana un automóvil que desapareció a raís de los secesos de octubre y que sustrasdo por un individuo llamado Francisco Cortés que poco después fué detenieo.

También se ha recuperado una motocicleta que fué robada en la calle Independencia por otro maleante apodado «El Chato», que también ha sido detenido.

#### Se levanta la clausura a la Casa Vasca

Bilbao, 23.-El gobernador civil ha dispuesto que sea levantada la clausura a la Casa Vasca, la Juventud Vasca y el Sindicato de trabajadores y empleados de oficinas de Vizcava.

Esta medida ha sido muy bien acogida en esta capital.

#### Los apuros del seleccionador Nacional

Barcelona, 23 .- El señor García Salazar, que asistió el domingo al partido celebrado entre el Barcelona y el Madrid, dijo a los periodistas que no tenía más elemento seguro que Cilaurren, alrededor del cual formaría hoy el equipo, que ha de contender, el día cinco, contra la selección portuguesa, en la vecina nación.

No ocultó el señor García Salazar, las decepciones que le habían producido la actuación de Zamora, Ciriaco y Leoncito, por lo que parece ser no formarán parte del once rojo.

Se cree que el equipo representativo de España, será aproximadamente el siguiente:

Eizaguirre o Nebot; Zabalo, Quincoces; Pedro Regueiro, Cilaurren, Fede; Vantolrá, Iraragorri, Lángara, Luis Regueiro y Emilín.

Soladrero y Campanal, son los suplentes seguros, y se indica como posible a Zamora, Ciriaco y Ca-

Se sabe que el seleccionador na-

cional, señor García Salazar ordenará recluírse a los jugadores seleccionados que han de contender con los equipos representativos de Portugal y Alemania, en Lisboa y Colonia, respectivamente, el próximo día 30.

También piensa presenciar el partido de futbol que se ha de celebrar el próximo domingo entre el Racing y el Betis, pues después de la decepción causada ante el partido Madrid-Barcelona, tratará por todos los medios adquirir algunos elementos del equipo andaluz en vista del fracaso de los equipiers del Madrid en que tenía fijada su atención.

#### Los señores Lerroux y Jalón a Sevilla

Sevilla, 23 .- Mañana llegarán a esta capital el jefe del Gobierno, don Alejandro Lerroux que vendrá acompañado del ministro de Comunicaciones, señor Jalón con el objeto de asistir a las fiestas prima-

Los señores Lerroux y Jalón se alojarán durante su estancia en esta capital en el domicilio del subsecretario de la Presidencia, señor Moreno Calvo.

Se preparan varios actos en su honor para el día de su llegada.

#### Una manifestación de agradecimiento

Alicante, 23.-En el pueblo de Catral se ha celebrado una manifestación que recorrió las calles como de agradecimiento por haberse concedido un crédito a la Confederación Hidrográfica del Segura para la construcción y canalización de acequias de riego entre Callosa y esta población.

Una comisión de manifestantes visitó al alcalde para que éste hiciera a las autoridades correspondientes su agradecimiento por tal medida disolviéndose luego pacificamente.

Una multa a un ventero

Sevilla, 23.—El gobernador civil !

de esta provincia, señor Asensi ha impuesto una multa de cinco mil pesetas al dueño de la Venta Antequera porque durante una reunión celebrada en su establecimiento, se dieron vivas y mueras de carácter subversivo con su asen-

#### Después de 118 años, sale una procesión

Córdoba. 23.-Ha tenido lugar en el pueblo de Pedro Abad el acto de sacar en procesión de su ermita al Santísimo Cristo, que hacía 118 años que no recorría las calles del

Fué llevado a hombros por los diputados de la Ceda don Laureano Fernandez y don José Montero y por otras personas de relieve.

Al regreso fué llevado el paso a la ermita, a hombros, por señoras.

#### El premio «gordo» del último sorteo

Algeciras, 23.-El premio gordo del sorteo de la Loteria celebrado ayer ha correspondido a esta ciu-

Medio billete lo tiene el señor Nahon, que reside en Tanger, un décimo el señor Pérez, de Tarifa, y los otros se hallan muy repartidos.

#### El aniversario de la fundación del Cuerpo de Telégrafos

Cádiz, 22.-Los funcionarios de Telégrafos de esta Central francos de servicio, para conmemorar el aniversario de la fundación del Cuerpo, se reunieron hoy para almorzar en el restaurante Sau José, bajo la presidencia del delegado jefe del Centro, don Angel del Cid y de la Vega; del segundo jefe, don Lino Duarte, y del director de servicio, don Carlos Marchante.

También asistió el administrador de Correos, don Luis del Rivero.

#### Un obrero fallece intoxicado

Huelva, 23.-El domingo, a las cuatro y media de la tarde, ingresó en la casa de socorro el obrero de la Compañía de Madrid, Zaragoza

#### y Alicante Antonio España Pérez. En dicho centro benéfico se limitaron a certificar su defunción. pues el desgraciado obrero había fallecído, intoxicado por las inhalaciones de un ácido, cuando trabajaba en las faenas de desinfección

#### Un joven mata a su novia y luego se suicida

Ciudad Rodrigo, 23.-Marcelina Moreno Rodríguez, de veinte años, y Luís Corbo Iglesias, de veinticuatro años, ambos del pueblo de Pastores, sostenian relaciones amorosas, hasta hace poco tiempo que fueron inter umpidas por la novia. El día del Jueves Santo se encontraron de nuevo y el ex novio insistió nuevamente en reanudar las relaciones y, sasarse, a lo que se opuso rotundamente Marcelina.

Contrariado Luis por la rotunda negativa de su ex novia, el sábado pasado, a la caída de la tarde, sabiendo que Marcelina iba todos los días a llevar las vacas a un prado, a su regreso le salió al encuentro, en las afueras del pueblo, insistiendo nuevamente en que reanudasen los amores, negandose ella en absoluto. En vista de lo cual, él le asestó tres puñaladas, una de las cuales le atrevesó el corazón, cayendo muerta.

Una vez cometido el hecho, el criminal, amparado por la oscuridad de la noche, huyó, perseguido por la Guardia civil v familia de la víctima, siendo visto el domingo por la mañana, que al verse acorralado se tiró por el puente sobre el rio de Martiago, pereciendo aho-

## SALONAPOLO

EMPRESA SALA

Hoy miércoles, sección contínua de 6 à 1.- Metro presenta la emocionante película, titulada

#### El Secreto de Madelón Blanche

Emocionante argumento lleno de humanismo que nos muestra la abnegación y sacrificio de una madre por salvar a su hijo.

Phillip Holmes, Irene Dun, Una Merkel y Anita Page son los protagonistas de esta magnífica película que solo se proyecta hoy. Completando el programa la película en una parte, cómica, titulada: EL TREN DE LOS MILLONARIOS y la ACTUALIDADES UFA NUM. 2.

## Información del Extranjero

El ex-Kaiser gravemente enfermo. - También el Brasil se arma. - El ex-jefe de Policia de la Generalidad en Colombia. - Complot contra el Gobierno húngaro.

#### Maniobras navales de la escuadra presentó a la Comisión de trabajos yangui

New-York, 23 .- Se han concentrado en este puerto más de 160 unidades de la Armada de guerra americana y 450 aviones también militares que han de realizar maniobras en el litoral del Pacífico durante el próximo mes de mayo.

Estas maniobras será una de las más importantes que realice la escnadra yanqui desde antes de la pasada guerra europea.

#### Fallece un general que intervino en la Gran Guerra

Londres, 23.-Ha fallecido en es ta capital el general Richard Butler, que durante los años 1916 18 estuvo adjunto al Estado Mayor del Ejército inglés en Francia en la época de la Gran Guerra.

Por el domicilio del prestigioso general pasaron numerosas personalidades políticas y militares para testimoniar a los familiares del extinto su pésamé.

lgualmente se han recibido numerosos telegramas de pésame del Extranjero.

#### Badia en Bogotá

Bogotá, 23.-Anoche llegaron a a esta capital, el existe de Policía de Barcelona, don Miguel Badía y otros elementos catalanes que tomaron parte en el movimiento separatista de octubre.

Parece ser que tienen el propósi to de establecer su residencia en

#### Complot comunista descubierto

Budapest, 23. - La Policia de esta capital ha descubierto un complot comunista contra el Gobierno que había de estallar el día prime ro de mayo.

Hasta ahora han sido detenidas sesenta personas, entre ellas varios estudiantes.

#### La su pensión de las negociaciones franco-soviéticas

París, 23.-La Agencia Havas anuncia la suspensión temporal de la negociaciones franco-soviéticas con objeto de que los ministros Laval y Litvinoff puedan dar cuenta a sus respectivos gobiernos del curso de las mismas.

#### Un proyecto de comunicaciones a través del Mont Blanc

públicos de la Cámara un informe sobre un proyecto de transportes a través del Mont Blanc que disminuiri la distancia entre Roma y París en cerca de 300 kilómetros.

#### La salud del ex Kaiser inspira serios cuidados

Amsterdam, 23.-Según los periódicos se ha confirmado la noticia relativa a las condiciones de salud del ex Kaiser que inspira serias inquietudes.

#### El Comité de encuesta sobre armamentos no publicará su documentación

Washington, 23.—El Comité de encuesta para la cuestión relativa al suministro de armas y municiones ha decidido renunciar a la publicación de los documentos que obran en su poder.

Se cree que esta decisión ha sido tomada a consecuencia de la presión ejercida por Inglaterra que considera peligroso exhumar viejas controversias.

#### Brasil encarga a Italia la construcción de buques de guerra

Rio Janeiro, 23. - El Gobierno brasileño ha ordenado a los astilleros de Taranto, Spezia y Monfal- carriles del pais.

cone, la construcción de 6 submarinos y otros buques de guerra. El pago se efectuará mediante la adquisición por parte de Italia de mercancias brasileñas, y especialmente de algodón, hasta un valor igual al de las naves que van a construirse.

#### Protesta de los Estados Unidos respecto al pago de intereses del empréstito Dawes

Roma, 23.—Todos los periodicos norteamericanos destacan la noticia de la protesta presentada por el embajador de los Estados Unidos en Berlin contra la decisión del Reidh de pagar en marcos a los portadores de cupones del empréstito Dawes, pertenecientes a paises que no han concluido especiales acuerdos de compensación con el Gobierno alemán.

#### Facilidades a los turistas que visitan Italia

Roma, 23.—La Administración de Ferrocarriles italianos, con objeto de favorecer a los turistas extranieros, ha decidido reducir en un cincuenta por ciento los billetes de libre circulación en todos los ferro-

## ULTIMA HORA

Ciento cincuenta millones para el problema del trigo. - El proyecto para combatir el paro. - Quinientos muertos en un terremoto. - Asaltan un Banco y después de matar a dos personas se llevan 200.000 pesos

## tros

Madrid, 23.-Se sabe que el Consejo de ministros se mostró conforme con la orientación que sigue la ponencia que estudia la reforma constitucional.

El Gobierno gestionará evitar la dureza de las restricciones por parte de Francia en las exportaciones de naranjas y otros productos que se envian a la nación vecina de las provincias de levante.

Probablemente el viernes se celebrará nuevamente Consejo de ministros, presidiendo el señor Ro cha, por ausencia del señor Lerroux que se hallará en Sevilla, ese

Se asegura que un ministro decia que apesar de cuanto se diga de que el Gobierno se reorganizasá antes de que se abran las Cor-Butaca, 15,0 - General, 0,30 | París, 23.—El diputado Busquet | el contrario el Gabinete Lerroux

Ampliación al Consejo de minis- , se presentará a la Cámara, tal como se halla constituido.

Parece ser que el plan que se traza para r'solver el prob'ema del trigo, consiste en una concesión de un crédito de ciento cincuenta millones por el Banco de España al Crélito Agricola.

Es casi seguro que el Consejo que se celebrará el sábado, bijo la Presidencia del señor Rocha, se ce lebre después en Palacio, bajo la Presidencia del señor Alcalá Za-

Respecto a las comunicaciones marítimas con La Plata, parece ser que provisionalmente las hará la Compañía Naviera Ibarra a razón de quince pesetas la tonelada, mientras se halla la fórmula definiliva para resolver el asunto.

Si la Compoñía Trasatlántica liquida el déficit que tiene con el Estado participará en el concurso que se abrirà para estas comunicaciones y sino lo hace el Estado se incautará de los barcos de dicha compañía de navegación.

#### Madariaga dice que el Consejo de la Sociedad de las Naciones no ha fracasado

Madrid, 23.—Los periodistas se entrevistaron con don Salvador Madariaga, representante de España en Ginebra.

El señor Madariaga les dijo que la Sociedad de las Naciones no ha fracasado ni mucho menos, en la cuestion de los desarmes, sino que quien han fracasado han sido las naciones que han incumplido los pactos internacionales.

#### Lo que dice «Heraldo de Madrid»

Madrid, 23.—El diario madrileño «Heraldo de Madrid», dice que una de las cosas que el Gobierno puede hacer, es presentarse a las Cortes. Si alguna minoría propone un voto de confianza, las minorías que le apoyan pueden proponer no hay lugar a deliberar y terminado el debate político entrarían en el Gobierno la Ceda y los agra-

La otra es que si fracasa la con ferencia de los cuatro, Lerroux exponga al Presidente de la República la cuestión de confianza y que le debe ser ratificada reorganizando el bloque anterior.

#### El proyecto para combatir el paroobrero

Madrid, 23 — El ministro de Obras Públicas señor Guerra del Rio, hablando con los informadores le manisfestó refiriéndose a la ponencia que estudia la solución para terminar con el paro forzoso que el proyecto que se hallan elaborando será eficaz y tiende a que despierte las energías económicas.

En dicho proyecto se trata de que sean terminados de construir os pequeños puertos pesqueros y de dotar a los grandes puertos de material moderno, resolviéndo así al mismo tiempo, la crisis de la si-

También afecta dicho proyecto a

## Viaje de Primavera

## Y a la RIVIERA FRANCESA

Ultimos dias de inscripción Viajes Bakumar. Teléfono, 736

de barcos y explotación de obras hidráulicas.

Continua celebrándose con gran brillantez la Semana naval

Cartagena, 23 .- Continúa celebrandose en esta ciudad, la Semana naval

Hoy se hicieron maniobras combinadas de la escuadra con los hidros, simulándose un ataque al puerto y a los arsenales.

En el simulacro intervino también la artillería antiaérea que protegió la ciudad de los simulados ataques de los hidros.

Toda la ciudad está asistiendo a estas maniobras que están resultando brillantisimas y mereciendo unánimes elogios tanto los aviadores como los componentes de las unidades navales.

#### El doble asesinato de la calle de Wad Ras

Barcelona, 23.-La policía v el juzgado de instrucción siguen practicando pesquisas e indagaciones en el doble asesinato de la calle de Wad Ras en el que el matrimonio compuesto de Juan Albert Monserret y Rosario Ramón Sánchez, fueron destrezados con golpes de porras en la cab za.

Por la reserva que se guarda no se sabe si hay alguna pista.

#### Un alcalde pide auxilio para los vecinos que se mueren de hambre

Cádiz, 23.-El alcalde del pueblo de Trebujena ha pedido auxilios a las autoridades de la provincia para poder subvenir a las angustiosas necesidades en que se hallan los vecinos de aquella localidad.

Por efecto del paro la mayoría de los vecinos no puede atender a sus necesidades más perentorias y el a'calde teme que mueran de ina-

Se han registrado varios casos de personas que han sufrido desfallecimientos a causa de no haber ingerido alimento alguno desde hace varios días. Se espera que las autoridades de

Cádiz envien urgentemente los auxilios necesarios para que no mueran de hambre las personas nece-

#### ¿Una tragedia en el aire? Lérida, 23 .- En Teruel ha des-

cendido un globo militar de Gua-Los vecinos se aproximaron al

aerostato y vieron con la natural sorpresa que en su interior no habia nadie. Se ignora si el globo se soltó de sus amarras y ascendió solo, o si,

por el contrario, iba ocupado al

elevarse y ha ocurrido alguna tra-De Lérida se ha dado aviso a Guadalajara para que den cuenta de como se verifico la ascensión.

#### En un accidente automovilista se hieren varios oficiales de la Armada

Pontevedra, 23.-Ha ocurrido un accidente de automóvil que ha causado gran impresión por ser los heridos personas muy conocidas y queridas de la población.

Ha resul ado gravemente heri-do el comandante de Marina don Mariano Carlos Vazque y otros dos oficiales que también iban en el vehículo resultaron lesionados, aunque no de gravedad.

#### Se prohibe una procesión

Montalbaán, 23.—El Alcalde ha prohibido que salga una procesión que habían solicitado fuese autorizada.

Por el momento desconocen los motivos que ha tenido la autoridad municipal para tomar esta medida.

#### Dos atracadores asaltan a un Banco. - Matan a dos empleados y se llevan 200.000 pesos

Buenos Aires, 23. - En Santa Cruz dos bandidos entraron en la Sucursal del Banco Anglo Sudamericano, y encañonaron con sus pistolas a los empleados que se hallaban en el establecimiento.

Como los empleados se resistiesen a entregarles el dinero que habia en Caja los ladrones hicieron tuego contra ellos y contra el director de la sucursal y la esposa de éste que se hallaba, también alli, en el momento de entrar los atracadores.

Inmediatamente se apoderaron de gran catidad de dinero y se dieron a la fuga.

Poco después entró gente en el Banco y recogió a los heridos. El director y su esposa lo han sido de gravedad y otros dos empleados recibieron heridas de tal gravedad que fallecieron,

Hecho el balance se ha comprobado que los atracadores se llevaron mas de doscientos mil pesos. Se ha movilizado a casi toda la policia del país para lograr captu-

rar a los atracadores. En Santa Cruz reina la natural indignación, pues estos hechos de vandalismo se vienen cometiendo

#### con frecuencia. Quinientos muertos en un terremoto

Bagda, 23.—Se ha registrado un movimiento sísmico en Mazande-

La fuerza de la sacudida ha derrumbado casas y ha causado enormes destrozos en las vías de comunicación de todas clases. Hasta el momento se dan como

muertas a quinientas personas y se temen que sean muchas mas las que se encuentran heridas.

El gobierno ha enviado urgentemente auxilios de todas clases a la población siniestrada.

#### Después del terremoto de Formosa

Tokio. 23. - Después del terremoto que se ha régistrado en la isla de Formosa, y cuyos desastro sos efectos se han elevado a la pérdida completa de diez mil edificios, otros tantos casi destruidos, y miles de muertos y heridos, el ejército trabaja activamente en unión de la Cruz Roja en los trabajos de salvamento.

Los médicos trabajan incesantemente en la cura de heridos.

Hoy se han enterrado miles de personas que han hallado la muerte entre las ruinas de las casas que se derrumbaron.

En Toyonara a muchos de los muertos les faltaban los brazos que fueron arrancados de los troncos por los escombros.

Para que la situación de los habitantes sea más crítica el volcan H kusan que hace más de trescientos años que se hallaba apagado, ha comenzado a arrojar espeso humo, seguido de fuertes ruidos lo que hace temer que vuelva a arrojar lava sobre los supervivientes del terremoto.

#### Unos bandidos incendian un pueblo y se abrasan sesenta personas

Larbin .- Unos bandidos se presentaron en este pueblo de Colombia y después de saquearlo le diefuego.

Como el asalto se verificó de noche los vecinos se hallaban en sus casas reposando; registrándose más de sesenta muertos, abrasados por las llamas.

De Bogotá han partido fuerzas del ejército y material sanitario para perseguir a los bandidos y au-

#### xiliar a la población siniestrada. El Congreso de Oceanografía

Madrid, 23.-En el Ministerio de Estado tuvo lugar el acto de inaugurarse oficialmente el Congreso Internacional de Oceanografia.

Al acto asistio el titular de la cartera, don Juan José Rocha, y miembros de varias naciones y de Es-

El señor Rocha saludó a los diplomáticos de los diversos paises que han enviado representantes y resaltó la importancia del Con-

Madrid, 24 3,35 (Urgente). Conferencia extractada

Gobernación, carecían noticias Gil Robles estuvo local J. A. P., motivo junta general.

Dijo hay mirar juventudes son porvenir patria. Precisa prepararla luchar y na-

nuestro partido. No soy amigo retar nadie pero nombre España in. mortal. Y Dios está con nosotros. Retamos quienes quieran cortarnos camino. Aplaudido.

Granada. - Fabrica Militar . Fargue», explotó alambique. Grave, Francisco Barriga Roldán. Otros cuatro leves.

los ferrocarriles y a la construcción da asústanos, pues hoy España

## Aficionados a la Fotografía Siempre encon= trareis lo mejor y



Ceuta = Tetuán - Larache

## Varias notas locales

### SUCESOS

UN ATROPELLO

A las tres y media de la tarde de ayer fué atropellado por un ciclista Mohamed Alet Rife, en las proximidades del Angulo, quien, al caer, se produjo una herida contusa de tres centímetros en la región malar izquierda, de carácter leve.

#### HERIDOS EN RIÑA

Fueron ayer asistidos en la Clinica de Urgencia por haber sido heridos en riña, Rafael Pedraza, natural de Ceuta, de veinticuatro años de edad, con domicilio en el Morro calle E número 13, que sufrió eroriones en la región malar, de carácter leye, y Sagra Chico, natural de Tánger, de veinticinco años de edad, con domicilio en la calle Peligros número 1, que surió una herida contusa en el dedo y dorso de la mano derecha y otra en la región norogeniana, también de carácter lee.

#### UNA CAIDA

José Alamo Ortiz, de trece años de edad y natural de esta plaza, tuvo la desgracia de caerse, cuando jugaba en las próximidades de su domicilio, sito en la Barriada de Jadú, sufrió la fractura del radio y cúbito por su tercio inferior.

En la Clínica de Urgencia, fué asistido, calificándose de grave su estado.

#### ACCIDENTE DEL TRABAJO

En accidente del trabajo, sufrió Rafael Rudejo, una herida contusa con pérdida de la uña en el dedo medio de la mano derecha. de caracter leve.

#### EL CHICO DE TURNO

El turno de los mordidos por perros le ha tocado ayer a Jesús Forte López, de quince años de edad, y natural de Ceuta que sufrió erosiones en el talón del pie izquierdo, de carácter leve, salvo complicaciones.

### Clinica de Urgencia

Han sido asistidos en este benético establecimiento durante las últimas 24 horas:

Mario Cruzado Conde, natural de Ceuta, de 4 años de edad y con domicilio en Maestranza núm. 5, de una herida contusa en la región frontal producida casualmente.

—José Rodriguez, natural de Bilbao, con domicilio en la Plaza de Azcárate, de erosiones en los codos derecho e izquierdo, también de carácter leve y producidas casualmente.

—Alfonso Arguelles, natural de Ceuta, de 10 años de edad, domiciliado en la calle Teniente Arrabal núm. 11, de una herida contusa con fuerte desgarre en el dedo anular de la mano izquierda, de caracter leve.

#### Notas maritimas

ESTADO DEL TIEMPO

Barómetro, 768.
Termómetro, 18.
Viento, fuerza 2.
Viento, dirección N. O.
Horizonte, despejado.
Mar, marejadilla del N. O.
Cielo, claro.

#### BUQUES ENTRADOS

Motonave «Ciudad de Ceuta» con correo y pasajes, de Algeciras.

Motonave «Ciudad de Algeciras» con correo y pasajes, de Algeciras.

Motonave «Ebro» con carga general, de Alicante.

Vapor alemán «Melilla» con carga general, de Gibraltar. Vapor danés «Olimpia» con car-

Vapor danés «Olimpia» con carga general, de Valencia. Vapor marroquí «Arango», de

Melilla.
Velero a motor «San Antonio»
con cargamento de patatas, de Má-

laga. Velero a motor «Joven San Juancon fruta, de Estepona. BUQUES DESPACHADOS

Motonave «Ciudad de Ceuta» con correo y pasaje, para Algeciras. Motonave «Ciudad de Algeciras» con correo y pasajes, para Alge-

Motonave «Ebro» con carga general, para Cádiz

Vapor alemán «Melilla», con car-

ga general, para Melilla. Vapor danés «Olimpia» con carga general, para Sevilla.

Vapor inglés «Yakin» en lastre, para Bilbao. Velero a motor «San Antonio» en lastre, para San Bernando.

lastre, para San Fernando Vapor «Santa Teresa» con carga militar, para Alcazar Seguer.

#### UNA CARTA

Recibimos de la Federación Hispano - marroquí de Futbol la siguiente:

Señor director del Diario local «El Faro de Ceuta».

Ceuta.

Muy Sr mío y de mi mayor con-sideración: En el Diario de su digna dirección correspondiente al día de la fecha y en la reseña del partido celebrado en esta Ciudad el pasado Domingo dia 21, entre el C. D. Victoria y el Ceuta Sport que figura en el mismo, se hace constar por el cronista deportivo que por el Presidente de esta Federación se hizo entrega a los jugadores del Ceuta Sport de las medallas donadas por la Imprenta Olimpia de esta lo calidad. Como quiera que las Medallas que les fueron entregadas son las que dá esta Federación anualmente al Campeón Regional; me permito dirigirle la presente para deshacer este error.

Con este motivo me es grato ofrecerme a V. como afmo, s. s. con la mayor consideración

Por la F. H. F. Rosendo Viñolo.

Secretario General.

### PENSION CONFORT

EL FARO DE CEUTA

VISTAS AL MAR, ASCENSOR Y CUARTOS DE BAÑO.

SERVICIO ESMERADO

#### FRANCISCA BENITEZ

AGUSTINA DE ARAGON, 2 (entresuelo).

CEUTA

II FERIA EXPOSICION de Tanger

EXPOSICION DE TODA CLASE DE ARTICULOS
Gran Semana de Fiestas



Conciertos. - Polo. - Tennis. Foot-Ball. - Pelota Vasca. Carrera de Automóviles.

000

Rallye Aéreo. - Rallye Automovilista

### CERVANTES

EMPRESA DELGADO

HOY MIERCOLES

«Exclusivas Huet», presenta al célebre cómico Duvalles, en la divertida comedia

## El Heredero del Bal Tabarín La creación más cómica y simpática

de este gracioso actor

Una hora y media de continúa

carcajada

Butaca, 1'50 - General, 0'30

-0-0-0-Muy pronto, la última película de

Catalina Bárcena, titulada
« SEÑORA CASADA
NECESIIA MARIDO»

## "Las curiosidades del Universo"

Causará sensación... el nuevo y bonito album

## "NESTLE"

"Las Curiosidades del Universo"

Apresúrense en adquirir uno de cualquier buen establecimiento o bien en canje de:

10 etiquetas Harina Lacteada NESTLE

«Con tres cuartos de siglo de éxitos constantes»

20 etiquetas de leche Condensada "La Lechera" «La marca de leche más famosa entre todas».

40 etiquetas de Leche Condensada "Mariposa"

100 Envolturas de ricas Chocolatinas "NESTLE"

Las nuevas y preciosas estampitas están ya saliendo en todos los CHOCOLATES NESTLE que se expenden en Confiterías y Tiendas, en cantidad muy variada, pues el concurso solo durará:

#### SEIS MESES

ADEMAS, OTRO GRATO ALICIENTE:

Exclusivamento para CEUTA se reserva un conjunto de bonitos y valiosos regalos Exigid siempre los exquisitos Chocolates NESTLE

participando en nuestro atractivo Concurso : : : : PARA MAS DETALLES Y PROSPECTOS;

## Sociedad Nestlé

Anónima Española de Productos Alimenticios Subdelegación de Ceuta: Pablo Iglesias, n.º 12

## UNDERWOOD

Las máquinas de escribir de esta acreditada marca LEGITI-MAS, no puede venderlas nadie mas que la Representación Oficial de la Fábrica en Marruecos español, Melilla y Ceuta que es la Casa M. Fernández Benitez S. L. Soberanía Nacional 42, la única autorizada para entregar los certificados de garantía y de que son NUEVAS.

Ultimo modelo perfeccionado con tabulador decimal, que llena por completo las necesidades de cualquier mecanógrafo por exigente que este sea.

DESCONFIAR DE LAS MA-QUINAS DE ESCRIBIR NUE-VAS de esta marca que os ofrezcan, sin intervención de esta Casa, pues seguramente serán reconstruidas en el mejor de los casos.

Exigir el certificado de garantia, facil modo de convencerse.

miento Cristóbal Ramírez.

Herminia Oliver, Calle Velarde, 8.

Enrique Suera, García Hernández, 56.

Baños.

Gómez.

Casado.

mán, Rebellin.

Sandino.

García.

Premios concedidos a coleccionis-

tas de banderas

Pura Llavot Ventura, Calle Clavijo, 20 .- Compradas en el estableci-

Salvador Pulido, Calle Galea, expendidas en el establecimiento del

Félix Solano Aranda, Calle Brull núm 12. — Confitería de Francisco

Pedro Caliani, Clavijo, 15.3.º - Establecimiento de Gervasio Díaz

Rafael de Reyes Bravo, Calle Linares número 1.—Tienda de Anto-

José Cózar, García Hernández, 80.—Establecimiento de Antonio

Mercedes Torres, Calle Duarte número 24. - Tienda de Manuel

José Durán Carrasco, Canalejas, 25. - Tienda de Fidel Velez, calle

Rosa García, Calle Espino, 12.-Tienda de Francisco Gómez Duz-

Diego Hernandez, Sardinero, 35.—Tienda de Francisco Fernández. Paquita Rejano, Pasaje Fernández, 18.—Tienda Africa Camuñez.

Africa Gutiérrez Jiménez, Pasaje Recreo.-Tienda de Fidel Velez.

María Aguera Gordillo, Calle Sevilla número 17.- Tienda Viuda de

Josefa González Rodríguez, Juego de Bolos.-Tienda de Enrique

Juan Salazar V. ga, Callejón del Lobo.-Tienda de Paulino González.

Emilio Cubo Ruiz, Sardinero, 20 - Idem de Francisco Alvarez

17.— Idem de José Pérez Cruces. 19.— Idem de Ulpiano González.

4.— Idem de Francisco Ros.

Manuel Roldón Pérez, Sardinero.-Tienda de Lorenzo Lesmes.

Paquita Rejano, Pasaje Fernández - Tienda de Ciriaco García.

Sevilla,

id.

Clavijo,

Antonio Rodríguez, Calle Brecha. - Tienda de Manuel Osuna.

Luis Aznar Núñez, Tienda de Africa Camúñez. Juan Melchor Almabruda, Alfau, 3.—Tienda de Heliodoro Santos

José Vázquez Lladó, Calle Jáudenes.—Tienda de Francisco Ros.

## De Alcazarquivir

ALCAZARQUIVIR, COMO OTRAS CIUDADES DE LA ZONA, ANUN CIA QUE VAN A C. NSTRUIRSE OBRAS IMPORTANTES

El anunciado plan de obras pú blicas en el Marruecos español, por el Alto Comisario, señor Rico Avello, va paulatinamente desarrollándose con enorme satisfacción por parte de todas las ciudades de la zona, en donde durante cuatro años ha habido una paralización absoluta en cuanto a la construcción de obras públicas, y municipales. lo que ocasione una agudísima crisis de trabajo, que tenía paralizados a centenares de obreros mientras el comercio y la industria sufrian las consecuencias de la crisis.

Hoy podemos decir que la mayoría de los obreros del Marruecos español, van siendo admitidos en obras y otros trabajos, impulsados por la decisión del Alto Comisario.

Larache, Tetuán, Villa Alhucemas, Xauen y los pequeños poblados de la zona vienen anunciando concursos de subastas para obras, de edificios oficiales, traídas de aguas, construcción de escuelas, españolas, hispano-árabes, hispano sraelitas y coránicas.

En Arcila, la satisfacción del ve-

En Arcila, la satisfacción del vecindario es enorme, dentro de unos días empezarán las obras para la construcción del refugio pesquero.

Por otra parte, quinientos obreros, llegados de la Península en su
mayoría, están dedicados a los preparativos de la temporada de la
pesca del atún, y como en años
anteriores, familias de diversas ciudades ya están buscando casas y
habitaciones para pasar la temporada veraniega en la mencionada
ciudad.

Como en otras poblaciones ve desapareciendo la cuestión del paro y el comercio nota el aumento de sus ventas.

Larache, ya tiene anunciada la subasta de las obras de encauzamiento del río Lucus que darán trabajo a gran número de obreros. Por otra parte construcciones de edificios para la Medarsa, de ampliación de la Escuela Hispano Israelita, habilitación del castillo de San Antonio para Hospital civil, obras en las Escuelas Hispano-Arabes y urbanización de varias calles, con motivos para que veamos como van incrementándose todas las actividades de economía local que bien pudiéramos decir se encontraba en periodo agónico.

## II reria de Muestras

AVISO

A Larache se le presenta una

época de verano de múltiples actividades que todos de bemos de pro-

curar sean mantenidas a fin de que continúe la era de resurgimiento

Y refiriéndonos a Alcazarquivir,

no debemos de ocultar la reacción

tan enorme que viene esperimen-

tando la población, como su comer-

cio y su industria desde que se hi-

zo cargo de su intervención y de su

municipio hombre tan activo y tan

cumplidor de su deber como el se-

en breve una de sus mayores y jus-

tas aspiraciones, cual es la cons-

trucción de una gran Rabva, o zo-

ko de cereal, de lo que tan necesi-

tado estaba, como también de otras

grandes construcciones para los

diversos zokos que forman el gran

mercado alcazareño los domingos

y a los que acuden millares de in-

digenas y de europeos, con miles

de toneladas de mercancias y cen-

También en Alcazarquivir van a

construirse varios edificios que

contribuirán extraordinariamente

a la solución del paro obrero, y

entre estas construcción se destaca

la Medarsa, cuyas obras empeza-

primavera tiene ya anunciados sus

grandes festejos, entre los que des-

laca el concurso de ganados, que

ha de llevar a la milenaria ciudad

de Muley Ali Bugaleb, millares de

personas que contribuirán a dar

vida durante unos días al comercio

a la industria y a todas facetas eco-

nómicas que así iucrementarán la

Ayuntamiento de Ceuta

Como poder atractivo de esta

rán en breve.

economía local.

tenares de cabezas de ganado.

Alcazarquivir va a ver cumplido

nor Serrano Montaner.

tan ansiada y tan merecida.

Los señores industriales o representantes de la localidad a quienes les interese hacer ofertas para el suministro del material eléctrico que luego se detalla, podrán presentar sus proposiciones en la secretaria de este Ayuntamiento antes del día 7 de mayo próximo, expresando que concursan todo o parte del material que se cita, acompañando muestras del que ofrezcan, precio libre de todo gasto en almacén municipal y consignado taxativamente el compromiso de entregar el que ofrece antes del 30 de junio. Para responder de tal compromiso el adjudicatario o adjudicatarios depositarán una cantidad equivalente al diez por ciento del valor del material cuyo suministro se les conceda; quedando nula la adjudicación si no se hace tal depósito a las veinticuatro horas de notificada aquella.

#### MATERIAL QUE SE CITA

800 metros conductor cableado de cobre estañado; tubo de goma vulcanizada y trenza algodón barnizado en negro de 10 milimetros cuadrados; 400 metros idem idem de 16 milímetros cuadrados, 600 metros idem idem de 25 milimetros cuadrados; 3.000 porta-lámparas de iluminación, con zocalo de porcelana, tipo rosca y protección contra contacto de porcelana segúr. muestra que figura en el Negociado 6°; 1.000 metros hilo de cobre desnudo de dos v medio milímetros cuadrados; 2 000 lámparas de iluminación de 15 watios, y 135 voltios; 1.000 idem de 40 watios, con filamento cristalizado de doble

Lo que se publica para general conocimiento.

Ceuta 18 de Abril de 1.935 El Secretario, (24) A. MECA.

Encargue sus trabajos tipográficos en la imprenta "Rosáura".

Castelar, 2

# LECHE ESBENSE

Isidro Ruiz, Anita Pérez Ripoll,

José Ríos,



Mundialmente es reconocida la leche ESBENSEN como la más conveniente para todos los usos

Por su calidad incomparable, premios en metálico y regalos por etiquetas, es la leche ESBENSEN la que siempre vence y la de mayor consumo.

Pidan siempre Leche y Mantequilla ESBENSEN

De venta en todos los ultramarinos

Agente para Ceuta y Tetuán: Castelar, 8.-Ceuta



Próximamente llegará el inspector viajante de la

CON LOS ULTIMOS MODELOS DE OFICINAS

REAL, 165

GIBRALTAR

Unicos concesionarios para

Gibraltar y Marruecos español

Esta casa no vende máquinas reconstruidas



## Linea

## Pinillos



Servicio fijo regular entre los puertos de LONDRES, AMBERES, Casablanca, Tánger, CEUTA, Melilla, Valencia, Málaga, Sevilla.

LETES MUY REDUCIDOS

Para más detalles informarán:

Vda. de Samuel Salama.-Apartado 53.-Ceuta

# E CAMOENS, 7

LA MAS AFORTUNADA DE CEUTA

Dará el premio mayor del próximo sorteo

## Casimiro Massoni

Contratista de Obras

García Hernández, 26. - Tlf. 576.

CEUTA

## Wastinhouse

EL MEJOR RECEPTOR DE RADIO

Ventas a plazos y al contado

José Trujillo Zafra é Hijos CEUTA - TETUAN

## DROGUERIA ROMERO

**EXTENSO SURTIDO** 

Libertad. 7

Teléfono 41

## IBRERIA E. Menacho

Prensa extranjera. - Biblioteca Circulante. Figurines Libros de texto

Encargos rápidos

Camoens, 14 Telf. 365

Teléfono de «El 7-9-9

## La lámpara de

## radio suprema

## LA MEJOR

por su rendimiento

## La mas barata

por su duración v y poco consumo.

Pidanla en todas las casas de radio tanto para aparatos americanos como para los europeos.

Agente para todo Marruecos Ceuta y Melilla

Compañía (S. L.)

Soberania Nacional, 31. - Tlf. 90



## PAVIMENTOS ASFALTICOS S. A.

Carreteras-Asfaltados-Trabajos hidráulicos y construcción en general

MARCAS

REGISTRADAS

Recubrimientos asfálticos impermeables garantizados para azoteas y cubiertas de edificios

CASA CENTRAL Paseo de la Castellana, 7 MADRID

Apartado 668

Delegación en Marruecos Zoco del Trigo TETUAN Apartado 82

## SOCESORES DE S. L. BENTOLILA

ALMACENISTAS DE VI-VERES AL POR MAYOR

CONSIGNATARIOS :-: DE BUQUES :-:

Jaudenes, 18 - Teléf. 344 CEUTA



Cada latita lleva impresa en español las instrucciones para su empleo. Common Sense Manufacturing Co., Inc. BUFFALO, N. Y., E. U. A.

Casa Baeza Hermanos CEUTA - Tetuán

Larache - Alcázar

De venta en

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? :-: :-:

Haga una visita a los Almacenes

donde acaban de recibir el mejor surtido de pañería para trajes de caballero que usted puede imaginarse.

## Manufacturas de Muebles de acero «Toledo» doble cromado

Se ha inagurado la Exposición permanente y venta en el Almacén de Música de M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.

SOBERANIA NACIONAL, 42



Servicio fijo semanal por los buques a motor «Turia», «Darro» «Ebro» y «Sil» entre los puertos de Génova, Marsella, Barcelona Tarragona, Valencia, Alicante, CEUTA, Cádiz, Casablanca, Las Palmas y Santa Cruz de Ten-rife, admitiendo carga a flete corrido para Tánger y Larache.—Salidas fijas de Ceuta para Cádiz y escalas todos los martes.—Reunen los buques excelentes condiciones para el pasaje. Fletes muy reducido para automóviles de turismo.

Para detalles, fletes y pasajes, infomarán: Viuda de Samuel Salama

Fermín Galán, 20

CEUTA

Teléfono, 103

## SANEAMIENTO MODERNO

MATERIALES DE CONSTRUCCION BASCULAS Y ARCAS PARA CAUDALES

"Construcción y Maquinaria"

Plaza de Africa, 15.-Teléfono 6-5-4.-Ceuta.

SI QUEREIS TENER HIJOS ROBUSTOS Y HERMOSOS sin perjudicar vuestra salud, tomad durante vuestros embarazos las VITAMINAS SIULCO.

Si quereis que vuestros hijos se defiencian fácilmente contra toda clase de infecciones, dadle también las VITAMINAS SIUL-

Las VITAMINAS SIULCO, que «son mucho mas activas y dan mas fuerza que el aceite de higado de bacalao y que no tienen mal olor ni sabor, los niños las toman con entusiasmo».

A VUESTROS HIJOS CONVALECIENTES de una enfermedad, anémicos, sin ganas de comer o bien fatigados por estudios o por su crecimiento rápido, dadles el tónico-hematógeno BOFOQUIN.

Acordaos también que la pomada ZINCREAM, la que muchos llaman ya, la pomada milagrosa, es el mejor remedio para grietas, escoriaciones y todas las afecciones de la piel. Estos buenos productos los puede adquirir en las principa-

les Farmacias y Centros de Especificos de Ceuta y Tetuán. Los pedidos, al Agente Comercial Matriculado, EMILIO ZA-MANILLO, Plaza de Torrijos 2, CEUTA.

¿Quiere usted comer pescados

fescos y fritos a diario?

EN EL BAR FREIDURIA "MALAGA"

Soberania Nacional, 62.--CEUTA.

Servicio a domicilio.

Teléfono, 5-8-9

VISADO POR LA CENSURA

APARTADO DE CORREO NUMEROS 188

DIARIO DE LA MAÑANA

Ceuta y Zona del Protectorado.

2,50 ptas

Peninsula, Islas Baleares y zona francesa 3,00

### Film Local

OBRAS. - TRABAJO. - El dia. primaveral, nos ha hecho abandonar la redacción v dedicarnos a pasear. Aver pensamos que durante unos dias tendriamos que refugiarnos en las casas, por temor a las lluvias; ello nos causó alegria, pero no ha sido asi el fresquito que ayer se sintió madrugador y mañanero, se retiró pronto y dejó paso a un calorcillo, si no muy grande si lo suficiente para hacernos ir por esas benditas calles buscando un algo de sombra.

Este paseo, dado ayer, lo hicimos silenciosamente, calladamente, andando con un reposo impropio de los de temperamento nervioso o de los que las labores periodisticas le hacen marchar de uno a otro lugar como atontados, como queriendo escudriñar todo, aunque, desgraciadamente, la más de las veces se les vayan muchas cosas por alto, y esta tranquilidad tenida, siquiera fuera por unas horas. nos hizo recordar casi toda la población y admirar cuanto en ella se hace, para bien de su urbanización y para mejor empleo de sus ciudadanos inactivos. Pudimos observar la gran cantidad de obras que se están efectuando y la mayor cantidad de obreros empleados en distintas labores. El cuadro que presenta nuestra querida ciudad es verdaderamente hermoso: sus múltiples obras han hecho que desaparezcan la mayoría de los hombres en paro forzoso, y ello se manifiesta notablemente en los benéticios comerciales de todos los órdenes; porque la crisis de trabajo manual es pareja con la del comercio, con la de la industria. Las autoridades locales pueden enorgullecerse de haber sido las causantes de poner punto tinal a la desastrosa situación que se atravesaba, y hoy presentase Ceuta risueña y alegre, esperándose nuevos impulsos para llegar a la coronación de la obra deseada por todos.

De nuestro paseo quedamos satisfechos, retirámosnos a nuestra casa con el corazón lleno de gozo y nuestro espíritu confortado, pues es humano alegrarse de ver cómo cada cual, cumpliendo con su obligación, hacen grandes las poblaciones y las llenan de la prosperidad y tranquilidad necesaria.

Sean estas líneas de telicitación etusiva para las autoridades, que con tanto acierto han sabido encauzar el problema del paro y que aun no se han cansado para llegar a su completa totalidad.

#### Catorce pesetas

Una sola vez.-Todos :-: mecanógrafos :-:

Práctico aparato «Graphos» 48 teclas para dominar la mecanografía en tres meses, patente de invención 61.368.

De texto en Escuelas de Comercio. Academias, etc. última palabra de la pedagogia moderna. Especia. para oposiciones. Como propaganda sólo 14 pseetas contra reembolso talón t. c. Pidalo a «Graphos». Raimundo Fernández, 10. MADRID

Adquiera el camión

DODGE

NUNCA SE ARREPENTIRA Sidi Mandrid, 1.-Tetuan.

### TRASPASO

Habiendo sido traspasado el establecimiento de bebidas situado en Villa Jovita propiedad de don Aurelio Gómez a don Antonio Fernández Postigo, se comunica al comercio en general para que en el plazo de 15 días presenten al cobro los créditos que haya contra dicho establecimiento

## Sobre un suceso

Ayer dimos cuenta a nuestros lectores del suceso ocurrido el pasado domingo y del que resultó victima una pobre mujer.

Con el objeto de informar de manera verídica a nuestros lectores, nos dispusimos a coger la información en su verdadero origen, y nos trasladamos al domicilio de Alfonsa Cobo, donde una hija suya y unas vecinas nos informaron detalladamente de todo lo que habia ocurrido. Nos faltó un detalle y fué el hablar con la mujer herida, pero al trasladarnos a la Clinica, la pobre mujer, se encontraba bastante postrada y no quisimos for-zarla, ante el egoismo de una información.

Ayer tarde volvimos al lugar benéfico donde se encuentra encamada, y ya bastante mejorada de las heridas recibidas, conversamos con ella durante unos minutos.

Cuantas manifestaciones nos hizo, coincidieron con lo que ya dijimos a los lectores en la información de ayer, si bien es cierto que la mujer no sabe a ciencia cierta, si las heridas le fueron causadas con un cuchillo o con una navaia barbera, toda vez que el día que le amenazó de muerte en la calle y se vió obligada a refugiarse en la carnicería del señor Carreño, una na-vaja de esa clase, fué la que esgri-

Nos dijo Alfonsa Cobo, que des pués de haberse salido del Tercio, el Orellana o el Caballero, pues no se sabe particularmente cual es su nombre, compraron una cantina establecida en el Barrio de la Salud y que al poco tiempo tuvieron necesidad de venderla, ante la cantidad de deudas que había contraido a su costa, que más tarde compraron una barraquita en el patio de Gorgoño, que le vendió en cincuenta pesetas, y que ya agotados todos los recursos, ella se dedicó a servir y él se colocó de camarero en el Bar El Cocodrilo.

Desde hace dos años, nos con firmó estaba separada de él, pero no desistía de su empeño en continuar viviendo juntos, a lo que ella se resistía, por lo vicioso que era, y por la falta de tranquilidad que había en su casa.

Hace unos días, estuvo en ésta un hijo de la víctima, que sufrió una grave enfermedad, siendo asistido por su madre, la que se dedicaba al lavado de ropa.

El pasado dia 5 se marchó este muchacho a Valencia, y días antes se había marchado otro que tiene a Málaga, quedándose ella, en com. pañía de su hija Encarna, que prestaba en ésta servicio de doméstica.

Refiriéndose al momento de l atentado dijo, que se cometió cuando su hija abandonó la casa, para irse a trabajar, cosa que efectuó bastante tarde por saber que durante toda la noche había estado el agresor, en las scercanías de la casa, y creer que en aquella hora ya no se encontraba en aquel lugar.

No se explica como, pues solamente recuerda que, encontrándose acostada le dió el caballero un gran empujón a la puerta y que al penetrar y casi sin mediar palabra alguna comenzó a darle cortes en distintas partes del cuerpo, saliendo ella corriendo casi en ropas menores y cayendo al suelo sin cono-

Refiriéndose al nombre de la víctima, dijo, que lo tenía cambiado, pues según le habían manifestado se alistó en el tercio huyendo de otro atentado que había cometido en Sevilla, del que resultó herida una meretriz, de varios cortes en la cara producidos con una tijera.

La desgraciada mujer, se encuentra muy mejorada y en nuestra conversación hemos observado que se trata de una pobre mujer, arrastrada por las circunstancias de la vida, à sobrellevar el suplicio que

le aflige en estos momentos. Le deseamos un pronto y total

#### EDICTO

DON JOSE VICTORI GOÑALONS Alcalde-Presidente de este Ilustre Ayuntamiento.

HAGO SABER: Que desde esta fecha y durante quince días hábiles, queda expuesto al público el padrón para el cobro de arbitrio sobre BALCONES, conforme a la ordenanza para la exacción, pudiéndose durante dicho plazo reclamar ante el Ayuntamiento, quienes se consideren agraviados.

Ceuta 22 de Abril de 1.935

El Alcalde, J. VICTORI.

#### La fiesta nacional

PROXIMA INAUGURACION DE LA TEMPORADA

Ya anteriormente, habíamos informados a nuestros lectores de que la empresa que regenta la Plaza de Toros local se propone, este año, «echar la casa por la vetana» y traernos la mejor de las ganaderías españolas y las mas sobresalientes figuras de la tauromaquia.

El próximo día 5 de mayo tendrá lugar la inauguración oficial y esta revestirá las proporciones de gran «sucess».

He aquí el programa que se nos repara.

Ocho toros de la acreditada ganadería de Villamarta, dos de los cuales serán rejoneados por el fa moso caballista portugues Simao da Veiga y en lidia ordinaria los otros seis restantes por Vicente Barrera, «Niño de la Palma» y Fernando Domingu z.

La afición local se halla de enhorabuena pues a la magnifica com binación que nos van a servir, en la inauguración oficial de la plaza seguirán otras corridas en las que han de desfilar los mejores diestros y las mas acreditadas ganaderías. LA BECERRADA DEL DOMINGO

Para hacer boca a la gran corrida del cinco de mayo, el próximo domingo se celebrará una becerrada que, aparte de los atractivos naturales en ella, tendrá otro al que tan aficionados parecen los ceuties a juzgar por la cantidad de personas que encuentran su medio de subsistencia en él.

Este consiste en una rifa de ocho lotes, cuatro en metálico y otras cuatro entradas para la corrida de inauguración oficial.

«El Gran Francisco» rejoneará un becerro y si el bicho no muriese de los rejones echará pié a tierra y muleta y estoque en mano, tratará de darle muerte. Con él alternará el casi tan célebre «Don Jaime». El espectáculo

terminará con el desencajonamiento de los ocho toros que habrán de lidiarse al otro domingo. Los precios serán populares y ello hará que en nuestra plaza se reuna una gran cantidad de pú-

#### CITACIONES

Para comparecer a responder de distintos delitos, han sido citados para el día 30 del mes corriente: Francisco Pedroso Lázaro, do

miciliado en la calle Espiritu Santo. -Tami Ben Ali Kayauri. -Carlos Morilla Herrero, domi-

ciliado en Conrado Alvarez, 2. -Juan León, con domicílio en Jaudenes 7. - Francisco Cabrera Dominguez,

domiciliado en la calle Serrano Orive num. 7 Francisco Collado, con domicilio

en la calle Sevilla, 34. - José Wolgeschoffer Gomez, con domicilio en Don Juan I de

Portugal número 10. -Don Rafael Ordonez, chofer con parada en el Puente 14 de

-Miguel Alvarez Ruiz, chofer con parada en el Puente 14 de -Francisco Coca Guerrero y su

madre Juana Rivera, con domicilio en la Plaza de Africa.

-Manuel (a) «Hilero» domiciliado en el Tunel de la Ribera. -Antonio Gutierrez Sanchez, do-

miciliado en la Brecha. -Francisca Capacete Munoz, domiciliada en la calle del Molino, nú-

mero 30. -Dolores Ruiz Navarro, domiciliada en el Patio del Centenero

-Manuel Raya Ruiz, domiciliado en la Plaza de Africa. -Manuel Sánchez Carmona, do-

#### miciliado en la calle Sevilla, 34 REGISTRO CIVIL

Durante las últimas 24 horas se han efectuado las siguientes inscripciones Casamiento. Defunciones. . . 14 Natalicios.

Número premiado en la Cruz Roja co rrespondiente al dia de ave

# Leche en polvo

Con este producto, netamente español, puede usted tener a su alcance, en todo momento, dentro o fuera de su casa

## la mejor leche natural de España

EXACTAMENTE LA MISMA que destilan las incomparables vacas de la Montaña (Santander); la región clásica de la leche, por sus prados de perenne lozania y por sus pastos jugosos

sin igual...
ES LA MISMA LECHE MONTAÑESA... ABSOLUTAMEN-TE LA MISMA, a la cual simplemente se le ha privado del agua. Sin MEZCLAS ni COMBINACIONES QUIMICAS de ningu-

Con los mismos ELEMENTOS NUTRITIVOS...

Con la misma frescura que si fuese recién ordeñada... Se le agrega el agua que se le ha quitado, y queda reconstituida la leche natural

Sabrosa y fresca... Con todas sus VITAMINAS.

Con las máximas garantías químicas e higiénicas...

Está desplazando en todo el mundo a la leche CONDEN-SADA, que no es leche pura, sinó leche mas azúcar. . Representa en relación con esta lo que el coche de caballos comparado con el automóvil..

Distintas dosis de materia grasa, según las aplicaciones de la leche en polvo... Resuelto totalmente el problema de la buena leche, en todas partes.

Para la alimentación infantil... Para usos dietéticos, en general... Para usos domésticos... Para aplicaciones industriales... Para el soldado... Para el marino... Para el deportista... Para Hospitales... Sanatorios... Cuarteles... Travesías marítimas. . Destacamentos militares... Etc. etc.

La leche en polvo es equivalente a la VACA EN CASA y siempre al alcance de la mano... Con la ventaja sobre la leche natural: De su escaso volumen... Su ma or uniformidad ... Su mayor economía... Su larga duración... Su inmunidad contra el fraude y las contaminaciones... Su garantía higiénica.

S. A. M. (Sindicatos Agricolas Montañeses). Proveedores de la Escuela Nacional de Puericultura.

Representante en Ceuta y en toda la zona occidental del Marruecos español:

## PEDRO ALZINA

Teniente Arrabal, 6.-CEUTA

Lancarda de la companida de la

## Juzgado Municipal NOTICIAS

#### VIAJEROS

Ha llegado de la península el Ingeniero de caminos, canales y puertos señor Núñez Casquete.

-De Sevilla regresó acompañado de su familia el doctor en Medicina don Tomás Rallo.

-El estudiante don Celestino del Olmo, marchó ayer con dirección a Cádiz, con el objeto de continuar sus estudios.

-También marcharon a la pe-nínsula los jóvenes don Gregorio Sandalice y don Gregorio Pajares. -Llegó a esta ayer tarde acompañado de su esposa el acanda lado propietario don Manuel Del-

gado Tag'e.

— De Madrid llegó el director del Instituto Hispano Marroquí, don Hipólito Martínez.

-El comerciante de esta localidad don Vicente Buades, marchó ayer con dirección a la península.

-Llegó de Tetuán, continuando su viaje a la península el comerciante de aquella plaza don Manuel Carrión, acompañado de su fa-

- Don Manuel Trujillo, acreditado comerciante de esta plaza, regresó de Sevilla, acompañado de su esposa.

-De la misma capital llegó el acreditado comerciante don Constantino Cossio.

-El joven comerciante don José Ibáñez, llegó a esta acompañado de su esposa.

-El oficial del Ejército, don Luis Delgado, marchó ayer con dirección a la península.

—También marcharon a distintas localidades de España, don José María Pérez y esposa, don Luis Montoto, don José León de Carranza, doña Pilar Fernández y familia, don Gaspar Coll y esposa, don Joaquín García Pinto y familia don Manuel Beltrán y esposa y don León Barchilón.

#### PROXIMO ENLACE MATRI-MONIAL

En la Iglesia Parroquial de Alcaudete (Jaén), tendrá lugar el enlace matrimonial del joven conta ble de esta localidad, don Rafael León Sánchez, con la bella señorita Dolores Piedrola Calderón.

La ceremonia se verificará el día 17 del próximo mes de Mayo. Los novios se trasladarán desde dicho pueblo a nuestra ciudad don-

de fijarán su residencia. Le deseamos anticipadamente a los futuros esposos, muchas prosperidades en su nuevo estado.

#### UNA BODA

Se ha celebrado el enlace matrimonial de la bella señorita Manolita López Montes con el joven don Eloy Honorio Bartolomé Aguilar de Toro.

A las numerosas felicitaciones que reciben los nuevos esposos unimos los nuestros, deseándoles eterna luna de miel.

#### NATALICIO

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña doña Purificación Sánchez, esposa del capitán de Ingenieros don Luís Seco Vela, encontrándose tanto la madre como la recién nacida en perfecto estado.

A los dichosos padres les enviamos nuestra enhorabuena.

### **FALLECIMIENTOS**

Ha dejado de existir doña Francisca González Mérida, persona estimadisima en esta plaza, donde contaba con numerosas amistades y simpatías.

Hoy a las trece horas se verificará su entierro, que constituirá una sentida manifestación.

A sus familiares y muy especial-mente a su esposo don Adolfo Sarriá, les enviamos nuestro más sentido pésame.

-A los 19 años de edad, falleció la joven María González Quirós. Su entierro se verificó ayer a la una y media de la tarde viéndose concurridisimos.

A sus padres les enviamos nuestro pésame mas sentido.

### GRATIS, absolutamente GRATIS

FORMULA SECRETO preparación eticacísima, inotensivo, maravilloso Champoing que vuelve la color primitivo los cabellos sin tintes ni mixturas peligrosas al todo el que solicite de Apartado, 10.040. MADRID

#### Estrenos cinematográficos

#### «CLEOPATRA»

En el salón Apolo pudimos pre senciar el estreno de esta formidable producción Paramount.

El célebre director de «El rey de reyes», «Los diez mandamientos» y «El signo de la Cruz» ha logrado con «Cleopatra» superar en espléndor, riqueza, emoción y acierto ar tístico a aquellas sus anteriores películas y solo esta bastaría para otorgarle el título de genio cinematográfico.

Todo es soberbio y único en este film Su argumento, fuerte, dramá itco, con pinceladas históricas; su fotografía fantástica y maravillosa, de Victor Milner; su interpretación, a cargo de artista tan afamados como Claudette Colbert, que hace una verdadera creación de su dificil come:ido de «Cleopatra», Warren Willians, que encarnan prodigiosamente la figura de «Cesar», Henry Wicexón, que puede estar orgulloso de su debut cinematográ fico en el papel de «Marco Antonio», Gertrude Michael, Joseph Shildkraut, Ian Keith, Claudia Dell y otros renombrados artistas, in superable.

Cecil B. De Milles, nos cautiva con los decorados fantásticos que sirven de marco al film y por el acierto e inteligencia con que todo, hasta el menor detalle, o la más insignificante de sus escenas, ha sido llevado a cabo.

#### «UN LIO DE FAMILIA»

En el Cervantes vimos esta nueva cinta de los comiquísimos Laurel y Hardy.

Comedia, como todas las que realizan estos graciosos artistas, realizada con el único objeto de hacer pasar al respetable una velada agradable, cosa que consigue

plenamente. Astracán de lo más descalabrado es el tema de esta cinta, pero la pareja de «gansos» compuesta por Laurel y Hardy sale aiorosa en todo momento y se superan uno al otro en ganarse el beneplácito del público, que rie a sus anchas durante la proyección.

#### LA ESTIA NUMERO 13»

El Apolo nos ofreció este film de la M G M, realizado a base de un episodio de espionaje habido en la guerra entre federales y unionistas

norteamericanos. Lo más notable de es a cinta, junto a la formidable realización que ha sabido darle a su trama el gran director ruso Boleslauky, es la interpretación a cargo de Marión Davies y Gary Cooper, que desempeñan a la perfección sus difíciles

Los tipos episódicos están perfectamente logrados, la fotografía es bellisima, la interpretación formidable y el desarrollo de la tra-

ma es natural y lógico. Una gran cinta, en resumen, que merece más de un día de proyección-en un cinematógrafo.

Clases de berdados se dan lecciones de bordados y flores artificiales. Precios económicos.— Razón: Sargento Coriat número 3.-Ceuta. (31)

Se alquila habitación amuebla da exterior, pensión completa, Galea, 12.-Segundo iz quierda.

Se alquilan habitaciones amue-bladas, situación ex pléndida, vistas al mar, agua corriente, fria y casiente, telésono. Razón «Faro de Ceuta».

Se vende Traspaso local amplio en calle muy céntrica Razón en esta Administración. (4)

Almoneda Por traslado de residencia a la Península, se vende un juego de sillería completo y varios muebles .- Soberanía Nacional, 118. 1.º C.—Ceuta.

Loteria Plaza Europa.— Sevilla. Administrador Miguel Es cámez, devuelve dinero caso no cobrar tercera vez juegue. Escriba hoy mismo.

Los camiones

#### DODGE

SON FAMOSOS EN EL MUNDO

Sidi Mandri, 1.-TETUAN.